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CONVIRTIENDONOS 
EN HIJOS DE DIOS. 
 
INTRODUCCIÓN:  
 
Muchos cristianos piensan que la única ventaja 
de recibir a Jesús es que ya no tienen que ir al 
infierno. La Biblia nos enseña que hay un sin 
número de cosas que suceden cuando uno 
recibe a Jesús en su corazón, para ser su único y 
suficiente Salvador.  

 
Hoy vamos a concentrarnos en tres cosas que 
suceden en el mismo momento en que uno 
acepta a Jesús. (1) Uno nace del Espíritu de 
Dios. (2) Uno deja de ser de este mundo. (3) 
Uno se convierte en ciudadano del cielo. 
 
I. UNO NACE DEL ESPIRITU DE DIOS  
 En (Juan 1:11-13) dice: “A lo suyo vino, y 
los suyos no le recibieron. Mas a todos los que le 

recibieron, a los que creen en su nombre, les dio 
potestad de ser hechos hijos de Dios; los cuales 
no son engendrados de sangre, ni de voluntad 
de carne, ni de voluntad de varón, sino de Dios.”  
 
Aquí nos hace ver que los que reciben a Jesús, 
¡son hechos hijos de Dios! No son engendrados 
físicamente (de sangre), ni por deseos propios 
(voluntad de la carne), ni porque otro ser 
humano así lo quiere (por voluntad de varón), 
sino porque Dios mismo así lo desea. En el 
momento en que invitamos a Jesús a tomar 
posesión de nuestra vida, arrepentidos del 
pecado que hemos cometido, Dios, por su 

propia voluntad, ¡nos hace hijos suyos! La 
manera en que nacemos a la familia de Dios es 
que, al recibir a Jesús, el Espíritu Santo de Dios 
(o de Cristo), entra en nuestro espíritu humano 
y le da vida espiritual. (El Nuevo nacimiento es 
un Misterio) 
 
(Juan 3:1-7) dice: “Había un hombre de los 
fariseos que se llamaba Nicodemo, un principal 
entre los judíos. Este vino a Jesús de noche, y le 
dijo: Rabí, sabemos que has venido de Dios 
como maestro; porque nadie puede hacer estas 
señales que tú haces, si no está Dios con 
él. Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto 
te digo, que el que no naciere de nuevo, no 
puede ver el reino de Dios. Nicodemo le dijo: 
¿Cómo puede un hombre nacer siendo viejo? 
¿Puede acaso entrar por segunda vez en el 
vientre de su madre, y nacer? Respondió Jesús: 
De cierto, de cierto te digo, que el que no 
naciere de agua y del Espíritu, no puede entrar 
en el reino de Dios. Lo que es nacido de la carne, 
carne es; y lo que es nacido del Espíritu, espíritu 
es. No te maravilles de que te dije: Os es 
necesario nacer de nuevo.”  
 
Este principal entre los judíos no se daba cuenta 
de esta verdad. Jesús le explicó que, si deseaba 
ver el reino de Dios, tendría que nacer de 
nuevo. Nicodemo no podía comprender, como 
uno (siendo viejo), podría entrar en el vientre 
de su madre y nacer otra vez. Jesús le explicó, 
que la razón, por la cual no entendía era, 
porque estaba confundiendo lo espiritual con lo 
físico. Uno tendría que nacer físicamente (del 
agua), pero también, tendría que nacer 
espiritualmente (del Espíritu), si es que deseaba 
ver el reino de los cielos. 
  
Este nacimiento espiritual no es algo que 
sucede en el futuro, sino en el mismo instante 
en que uno recibe a Jesús. Miremos lo que dice 
(1ª Juan 3:1,2) “Miren con cuánto amor nos 
ama nuestro Padre que nos llama sus hijos, ¡y 
eso es lo que somos! Pero la gente de este 
mundo no reconoce que somos hijos de Dios, 
porque no lo conocen a él. Queridos amigos, ya 
somos hijos de Dios, pero él todavía no nos ha 
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mostrado lo que seremos cuando Cristo venga; 
pero sí sabemos que seremos como él, porque lo 
veremos tal como él es.” NTV  
 
Dios Padre nos llama sus "Hijos". Son pocas las 
personas que existen en el mundo, que no 
quieren llamar a Dios "Padre", pero el hecho de 
que Dios nos quiera llamar "hijos" a nosotros, 
es algo sorprendente. Nosotros no decimos que 
somos "hijos de Dios" ¡Él mismo lo dice!  
  
El mundo no va a comprender esto. No 
pudieron entender a nuestro Señor Jesús (Dios 
encarnado), así que, no debe sorprendernos 
cuando no nos entiendan, y se burlen de 
nosotros. El dios de este mundo (Satanás), los 
tiene ciegos. En vista de que "AHORA somos 
hijos de Dios" nos haría bien saber cuáles son 
nuestras responsabilidades familiares. 
Aprenderemos cuáles son, al estudiar la Biblia y 
al ser obedientes al Espíritu Santo quien vive en 
nosotros. Hablaremos más de esto en otro 
estudio. 
  
El hecho de que seamos "Hijos de Dios" no 
significa que somos perfectos. Estamos 
comenzando y nos hace falta mucho 
crecimiento. Pero al regresar Jesús por 
nosotros, le veremos tal como Él es. Ese día, 
seremos transformados en un abrir y cerrar de 
ojos, y el crecimiento se acabará. Seremos 
como Él.  
 
II.  UNO DEJA DE PERTENECER AL MUNDO  
 Si supiéramos que vamos a trasladarnos 
para otro lugar, no invertiríamos todo lo que 

tenemos en el lugar 
donde estamos; eso 
sería ridículo. Cuando 
uno se convierte en 
hijo de Dios, sus 
intereses cambian; 
antes las cosas del 

mundo eran todo para nosotros; pero ahora, 
nos interesan más las cosas del reino de nuestro 
Señor. Esto es así, porque nos damos cuenta de 
las siguientes verdades:  
 

1. (1ª Juan 2:17) “Y el mundo pasa, y sus 
deseos; pero el que hace la voluntad de Dios 
permanece para siempre.” Todo lo material 
deja de existir. Lo único que es eterno son 
aquellas cosas que hacemos para Dios.  
 

2. (1ª Juan 2:15,16) “No améis al mundo, ni las 
cosas que están en el mundo. Si alguno ama 
al mundo, el amor del Padre no está en él. 
Porque todo lo que hay en el mundo, los 
deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la 
vanagloria de la vida, no proviene del Padre, 
sino del mundo.” Todo lo que proviene del 
mundo no es de Dios. Amar las cosas del 
mundo es poner a Dios a un lado. Nuestra 
tarea es librar al hombre del mundo, 
acercándole a Dios para que pueda ser salvo. 
 

3. (Santiago 4:4) “¡Oh almas adúlteras! ¿No 
sabéis que la amistad del mundo es 
enemistad contra Dios? Cualquiera, pues, 
que quiera ser amigo del mundo, se 
constituye enemigo de Dios.”  No podemos 
llevar dos caminos, ser amigos del mundo es 
constituirnos en enemigos de Dios.  
 

4. (Filipenses 3:20,21) “Más nuestra ciudadanía 
está en los cielos, de donde también 
esperamos al Salvador, al Señor Jesucristo; el 
cual transformará el cuerpo de la humillación 
nuestra, para que sea semejante al cuerpo 
de la gloria suya, por el poder con el cual 
puede también sujetar a sí mismo todas las 
cosas.” Antes podíamos sentimos bien en el 
mundo; eso ha cambiado. El mundo no es 
más para nosotros que un campo de batalla; 
donde luchamos para librar a la humanidad, 
de las garras de Satanás, para engrandecer el 
reino de nuestro Dios. 

Jesús nos enseña en (Juan 15:18-20) que el 
mundo no nos va a querer...Dice: “Si el mundo 
os aborrece, sabed que a mí me ha aborrecido 
antes que a vosotros.  Si fuerais del mundo, el 
mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del 
mundo, antes yo os elegí del mundo, por eso el 
mundo os aborrece.  Acordaos de la palabra que 
yo os he dicho: El siervo no es mayor que su 
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señor. Si a mí me han perseguido, también a 
vosotros os perseguirán; si han guardado mi 
palabra, también guardarán la vuestra.”  

El mundo no nos quiere, porque ya no le 
pertenecemos. Pero esto es normal, pues 
tampoco quiso a Jesús. Nuestro Señor vino del 
cielo para salvar al mundo y dió su vida para 
librar al pecador. (Lucas 19:10) dice: “Porque el 
Hijo del Hombre vino a buscar y a salvar lo que 
se había perdido.” Ha dejado a su ejército (la 
iglesia) en el mundo, para llevar a cabo la tarea 
de engrandecer su reino, por medio de predicar 
el evangelio a toda criatura, y discipular a las 
naciones. (Marcos 16:15,16) dice: “Y les dijo: Id 
por todo el mundo y predicad el evangelio a 
toda criatura. El que creyere y fuere bautizado, 
será salvo; mas el que no creyere, será 
condenado.” Y en (Mateo 28: 19,20) dice: “Por 
tanto, id, y haced discípulos a todas las 
naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, 
y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles 
que guarden todas las cosas que os he 
mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos 
los días, hasta el fin del mundo. Amén” 

Pero el mundo no puede entender lo que 
sucede. Nos va a tratar de locos, se va a burlar 
de nosotros, y si le es permitido, acabará con 
nosotros. Sin embargo, esto es por poco 
tiempo; así que, tenemos que luchar lo mejor 
que podemos hoy, porque nuestro Señor muy 
pronto vendrá por nosotros. 

 
III. NUESTRO HOGAR ESTA EN EL CIELO 

Si un millonario nos hiciera la oferta de 
servirle por cinco años, para al final entregarnos 
todos sus millones, seguramente aceptaríamos. 
De hecho, servirle dejaría de ser un trabajo 
pesado y se convertiría en una propuesta 
bastante atractiva. De la misma manera, 
nuestra lucha aquí en el mundo se convierte en 
una carga ligera, cuando nos ponemos a 
reflexionar en lo que nos espera en nuestro 
nuevo hogar. Por mucho que se burlen de 
nosotros, seguimos adelante, sabiendo que una 
vez que lleguemos al cielo, habrá valido la pena.  

 

(Romanos 8:16-18) “El 
Espíritu mismo da 
testimonio a nuestro 
espíritu, de que somos 
hijos de Dios. Y si hijos, 
también herederos; 
herederos de Dios y 
coherederos con Cristo, 
si es que padecemos 
juntamente con él, para que juntamente con él 
seamos glorificados.  Pues tengo por cierto que 
las aflicciones del tiempo presente no son 
comparables con la gloria venidera que en 
nosotros ha de manifestarse.”  
 
Aquí nos enseña que, como hijos de Dios, 
somos herederos de Él, y coherederos con 
Cristo (Herederos juntamente con otra u otras 
personas). Todo lo que le pertenece a Él, es 
nuestro por ser Sus hijos.  

 
Dios siempre es sincero con nosotros. No nos 
esconde las cosas. Él nos dice que, por ser sus 
hijos, tendremos que pasar por ciertas 
aflicciones, ya que el mundo no nos comprende. 
Lo bueno, es que no importa cuánto suframos, 
habrá valido la pena, una vez que lleguemos al 
cielo.  

 
Al darnos cuenta de esta verdad, podríamos 
decir: " Pues, si ya soy heredero del cielo, ¿Por 
qué motivo voy a querer quedarme aquí en la 
tierra padeciendo persecución?" Buena 
pregunta. La respuesta es sencilla. Aquí en la 
tierra es el único lugar donde podemos 
demostrar nuestra fidelidad y agradecimiento a 
Dios. En el cielo no tendremos esa oportunidad, 
pues, todo será perfecto. No habrá como serle 
infiel, para así demostrarle fidelidad. No habrá 
cómo sacrificar, para así demostrar cuanto le 
amamos.  

 
Y es por eso, que debemos quedarnos aquí, 
sabiendo que todo lo que sufrimos, es señal de 
nuestra fidelidad y amor; eso fue lo que hizo 
nuestro Señor Jesucristo, eso es lo que 
debemos hacer nosotros.  

 



 

5 

 

Antes de regresar al cielo, Jesús hablo de un 
lugar precioso que Él iba a preparar para 
nosotros. (Juan 14:2-3) dice: “En la casa de mi 
Padre muchas moradas hay; si así no fuera, yo 
os lo hubiera dicho; voy, pues, a preparar lugar 
para vosotros. Y si me fuere y os preparare 
lugar, vendré otra vez, y os tomaré a mí mismo, 
para que donde yo estoy, vosotros también 
estéis.” Al terminar Jesús de hacer un lugar 
precioso para nosotros, regresará y viviremos 
con Él por toda la eternidad.  

 
Al Apóstol Juan le fue permitido ver la Santa 
Ciudad. En (Apocalipsis 21:9-22) nos describe 
una belleza tras otra. No existe nada en este 
mundo que pueda compararse a nuestro nuevo 
hogar, pues el mundo entero, sencillamente 

pierde su valor 
comparado con el cielo. “Y 
vino uno de los siete 
ángeles que tenían las 
siete copas llenas de las 
últimas siete plagas, y 
habló conmigo, diciendo: 
Ven, te mostraré la novia, 
la esposa del Cordero.  Y 
me llevó en el Espíritu a un 

monte grande y alto, y me mostró la ciudad 
santa, Jerusalén, que descendía del cielo, de 
Dios, y tenía la gloria de Dios. Su fulgor era 
semejante al de una piedra muy preciosa, como 
una piedra de jaspe cristalino. Tenía un muro 
grande y alto con doce puertas, y en las puertas 
doce ángeles; y en ellas había nombres escritos, 
que son los de las doce tribus de los hijos de 
Israel. Había tres puertas al este, tres puertas al 
norte, tres puertas al sur y tres puertas al 
oeste. El muro de la ciudad tenía doce 

cimientos, y en ellos estaban los doce nombres 
de los doce apóstoles del Cordero. Y el que 
hablaba conmigo tenía una vara de medir de 
oro, para medir la ciudad, sus puertas y su 
muro. Y la ciudad está asentada en forma de 
cuadro, y su longitud es igual que su anchura. Y 
midió la ciudad con la vara, doce mil estadios; y 
su longitud, anchura y altura son iguales. Y 
midió su muro, ciento cuarenta y cuatro codos, 
según medida humana, que es también de 
ángel. El material del muro era jaspe, y la 
ciudad era de oro puro semejante al cristal 
puro. Los cimientos del muro de la ciudad 
estaban adornados con toda clase de piedras 
preciosas: el primer cimiento, jaspe; el segundo, 
zafiro; el tercero, ágata; el cuarto, esmeralda; el 
quinto, sardónice; el sexto, sardio; el séptimo, 
crisólito; el octavo, berilo; el noveno, topacio; el 
décimo, crisoprasa; el undécimo, jacinto; y el 
duodécimo, amatista. Las doce puertas eran 
doce perlas; cada una de las puertas era de una 
sola perla; y la calle de la ciudad era de oro 
puro, como cristal transparente. Y no vi en ella 
templo alguno, porque su templo es el Señor, el 
Dios Todopoderoso, y el Cordero. La ciudad no 
tiene necesidad de sol ni de luna que la ilumine, 
porque la gloria de Dios la ilumina, y el Cordero 
es su lumbrera.” (Movidos por las recompensas) 

 
CONCLUSIÓN:  
Como hijos de Dios, lo que nosotros tenemos 
que hacer, es aceptar estas verdades por medio 
de fe (así como recibimos a Jesús), y vivir el 
resto de nuestros días aquí en la tierra, en 
agradecimiento a Dios, mostrando nuestra 
gratitud y fidelidad, por medio de nuestra 
obediencia. 
 

 
CUADERNO ESPÍRITUAL 
LECCIÓN UNO: UNO SE CONVIERTE EN HIJO (A) DE DIOS 
 
FECHA: (Anota la fecha.): _____________________________ 
ESTUDIO BÍBLICO: (Anota la Cita del Día) _________________________ 
1. (Contestación de las preguntas): 
ORACIÓN: (Anota por lo que oraste) 
COMPASERISMO: (Anota con quién tuviste compañerismo.)  
TESTIMONIO: (Anota la manera en que testificaste.) 
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ESTUDIO BÍBLICO: 
  

PRIMER DIA: (Santiago 1:18) "Él, de su voluntad, nos hizo nacer por la palabra de verdad, para 
que seamos primicias de sus criaturas." 
¿Por voluntad de quién nacemos a la familia de Dios? ¿Qué medio usó Dios para que esto 
sucediera? ¿Por qué es tan importante que compartamos la Palabra de Dios con otros? 

 
SEGUNDO DIA: (1ª Corintios 13:11) "Cuando yo era niño, pensaba como niño, juzgaba como 
niño; más cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño.” 
Si acabas de nacer a la familia de Dios, ¿Cómo actuarias espiritualmente? 
¿Debes sentirte mal por no saber todo lo que hay que saber en cuanto a lo espiritual? ¿Cómo es 
que vas a llegar a ser un adulto espiritual? 

 
TERCER DIA: (Filipenses 3:20,21) "Mas nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también 
esperamos al Salvador, al Señor Jesucristo; el cual transformará el cuerpo de la humillación 
nuestra, para que sea semejante al cuerpo de la gloria suya, por el poder con el cual puede 
también sujetar a si mismo todas las cosas." 
¿Dónde está nuestra ciudadanía? ¿Qué va a pasar con nuestros cuerpos físicos cuando Jesús 
venga por nosotros? ¿Dónde preferirías tener la ciudadanía? ¿Por qué? 

 
CUARTO DIA: (Gálatas 4:1-7) "Pero también digo: Entre tanto que el heredero es niño, en nada 
defiere del esclavo, aunque es señor de todo; sino que está bajo tutores y curadores hasta el 
tiempo señalado por el padre. Así también nosotros, cuando éramos niños, estábamos en 
esclavitud bajo los rudimentos del mundo. Pero cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios 
envió a su Hijo, nacido de mujer y nacido bajo la ley, para que redimiese a los que estaban 
bajo la ley, a fin de que recibiésemos la adopción de hijos. Y por cuanto sois hijos, Dios envió a 
vuestros corazones el Espíritu de su Hijo, el cual clama: ¡Abba, Padre! Así que ya no eres 
esclavo, sino hijo; y si hijo, también herederos de Dios por medio de Cristo." 
¿Por qué no hay mucha diferencia entre el heredero (cuando es niño) y el esclavo?  ¿Debe un 
niño estar bajo la autoridad de sus padres hasta poder ser responsable? ¿Por qué? ¿Cuál es la 
diferencia entre servir a Dios desde el punto de vista del esclavo, en comparación con el punto 
de vista del hijo? 
 
 
QUINTO DIA: REPASO. Escribe lo más importante que has aprendido de las cuatro citas de esta 
semana. 

 

ORACIÓN: 
 

Haz una lista de cinco cosas por las cuales quieres orar, y ora por una cosa cada día. Por ejemplo, 
el primer día podrías orar por tu familia, el segundo día por tu iglesia, el tercer día por misioneros, el 
cuarto día podrías orar por tus amigos incrédulos, y el quinto día podrías orar por asuntos personales. 
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COMPAÑERISMO: 
 

Cualquier actividad que uno hace con otros hermanos en la fe para edificación. Por ejemplo: 
Asistir al templo y participar con los hermanos cantando, saludando, etc. Escribir una nota o carta de 
ánimo a un hermano misionero, pastor, o maestro de la iglesia. Animar a un hermano deprimido, 
compartir los pensamientos de tu Cuaderno Espiritual con otros hermanos en la fe. 
 
TESTIMONIO: 
 

Cualquier actividad que uno hace para acercar a una persona incrédula a Jesús. Por ejemplo: 
Invitarlos a la iglesia. Regalar un tratado o CD de música cristiana. Llevar puesto un botón o vestir una 
camisa cristiana que otros pueden leer. 
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NOS 

CONVIERTIMOS EN 

ENEMIGO DE 

SATANÁS 
INTRODUCCIÓN: 

Si tuviéramos un enemigo ha quien no 

pudiéramos tocar, (debido a 

que está bien protegido), 

¿Cuál sería el siguiente paso 

que daríamos para causarle 

dolor? Creo que todos 

estaríamos de acuerdo que 

el siguiente paso para 

causarle dolor, sería, destruir 

lo que estuviera más cerca 

de su corazón, o sea, lo que 

él más ama. Probablemente, 

esto sería un miembro de su 

familia. Estamos diciendo 

esto, porque esto es precisamente lo que hace 

Satanás. Como no puede tocar a Dios, el 

siguiente paso que ha tomado ha sido causarle 

dolor por medio de atacar a sus hijos.  

 El día que nosotros recibimos a Cristo 

como nuestro Salvador, hubo gran gozo en los 

cielos. (Lucas 15:7 y 10) dice: “Os digo que así 

habrá más gozo en el cielo por un pecador que 

se arrepiente, que por noventa y nueve justos 

que no necesitan de arrepentimiento. Y el diez 

dice: Así os digo que hay gozo delante de los 

ángeles de Dios por un pecador que se 

arrepiente...”  

Pero los demonios de Satanás se estremecieron 

de desesperación, ya que el trabajo de ellos es 

el de esclavizar a la humanidad. En (Lucas 8:26-

9) en la historia del endemoniado gadareno, 

nos habla de un hombre que estaba en una 

condición fatal, pues estaba endemoniado. 

Cuando llegó Jesus, le trajo libertad y aun dice 

“que los demonios le rogaron a Jesus que no los 

mandase al abismo, sino que los dejase entrar 

en los cerdos.” “El abismo” Se define como la 

más grande profundidad. (Según la Biblia, 

(Apocalipsis 20:1-3) dice que es el lugar 

asignado por Dios a Satanas y 

los suyos. (Apocalipsis 9:1-11; 

Apocalipsis 11:7) dice que es La 

prisión de los espíritus 

malvados de donde 

ocasionalmente salen para 

causar maldad, y donde 

Satanás y los suyos están 

condenados a habitar…) 

Algunos de ellos fueron 

enviados al abismo cuando 

nosotros llegamos al 

conocimiento de la verdad. El 

trabajo de ellos era alejarnos de 

Jesús y su perdón.  

Hoy, (como somos hijos de Dios), la táctica de 

ellos ha cambiado. El trabajo que tienen ahora 

es de no permitirnos crecer espiritualmente, 

por medio de mantenernos ocupados en 

asuntos materiales. (Mateo 6:25-34) nos habla 

acerca del afán y la anciedad, que no nos 

preocupemos, sino que confiemos en Él. Nos 

atacarán para que no ayudemos a otros a 

conocer a Cristo Jesús. Harán todo lo posible 

LECCION 2 
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http://es.wikipedia.org/wiki/Satan%C3%A1s


 

9 

 

por arruinar nuestro testimonio para que 

seamos estorbo al evangelio de nuestro Señor. 

I. SATANAS ES ENEMIGO DE NUESTRO PADRE 

Satanás (adversario) era un ángel. De hecho, 

en la descripción que nos da la palabra se 

mira que era el ángel más bello que existía en 

el cielo. Tenía un rango elevado en el ejército 

del Señor. Su nombre era originalmente 

Lucifer cuyo significado es: “portador de la 

luz”. (Luz significa, conocimiento) Pero algo 

sucedió en Satanás. (Isaías 14:12-15) nos 

enseña que él no se contentó con su rango, 

sino que quería ser igual a Dios el Creador. 

“¡Cómo has caído del cielo, oh estrella 

luciente, hijo de la mañana! Has sido arrojado 

a la tierra, tú que destruías a las naciones del 

mundo. Pues te decías a ti mismo: “Subiré al 

cielo para poner mi trono por encima de las 

estrellas de Dios. Voy a presidir en el monte de 

los dioses, muy lejos en el 

norte. Escalaré hasta los 

cielos más altos y seré 

como el Altísimo”. En 

cambio, serás bajado al 

lugar de los muertos, a las 

profundidades más 

hondas.” NTV Y (Ezequiel 

28:1-19)» “Tú eras el 

modelo de la perfección, 

lleno de sabiduría y de 

exquisita belleza. Estabas 

en el Edén, el jardín de 

Dios. Tenías la ropa 

adornada con toda clase de 

piedras preciosas cornalina rojiza, peridoto 

verde pálido, adularia blanca, berilo azul y 

verde, ónice, jaspe verde, lapislázuli, turquesa 

y esmeralda, todas talladas especialmente 

para ti e incrustadas en el oro más puro. Te 

las dieron el día en que fuiste creado. Yo te 

ordené y te ungí como poderoso ángel 

guardián. Tenías acceso al monte santo de 

Dios y caminabas entre las piedras de 

fuego.»” Eras intachable en todo lo que 

hacías, desde el día en que fuiste creado hasta 

el día en que se encontró maldad en ti. Tu 

abundante comercio te llevó a la violencia, y 

pecaste. Entonces te expulsé en deshonra de 

la montaña de Dios. Te eché, guardián 

poderoso, del lugar que tenías entre las 

piedras de fuego. Tu corazón se llenó de 

orgullo debido a tu gran belleza. Tu sabiduría 

se corrompió a causa de tu amor por el 

esplendor. Entonces te arrojé al suelo y te 

expuse a la mirada curiosa de los reyes. 

Profanaste tus santuarios con tus muchos 

pecados y tu comercio deshonesto. Entonces 

hice brotar fuego de tu interior y te consumió. 

Te reduje a cenizas en el suelo a la vista de 

todos los que te miraban. Todos los que te 

conocían se horrorizaron por tu destino. Has 

llegado a un final terrible, y dejarás 

de existir».” NTV 

 
En (Apocalipsis 12:7-9) nos relata 
que Satanás lanzó una campaña 
política en el cielo, levantando un 
ejército propio entre ángeles quienes 
querían seguirle. El Arcángel Miguel 
recibió órdenes de expulsar a 
Satanás y a su ejército del cielo. 
Miguel y su escuadrón de ángeles 
cumplieron su misión, lanzando a 
Satanás y a su ejército diabólico a la 
tierra, donde Satanás con gran 
rapidez estableció su cuartel. 

“Entonces hubo guerra en el cielo. Miguel y sus 
ángeles lucharon contra el dragón y sus 
ángeles.  El dragón perdió la batalla y él y sus 
ángeles fueron expulsados del cielo.  Este gran 
dragón —la serpiente antigua llamada diablo o 
Satanás, el que engaña al mundo entero— fue 
lanzado a la tierra junto con todos sus ángeles.” 
NTV  
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El diablo, al no poder apoderarse del 
puesto de Dios, se ha propuesto destruir todo lo 
que Dios ha creado. Ha caído con gran ira sobre 
el mundo, sabiendo que su tiempo es corto. 
Odia a Dios y como no puede tocarle, tiene la 
meta de destruir todo lo que está cerca del 
corazón de Dios. (1ª Pedro 5:8) nos advierte: 
“Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario 
(enemigo) el diablo, como león rugiente, anda 
alrededor buscando a quien devorar;”  

 
Por eso nosotros tenemos que ser 

cuidadosos en todas las áreas de nuestra vida, 
vigilar lo que hacemos y estar alerta. Pero 
también confiados en nuestro Dios, pues el 
Señor nos dice en (Romanos: 8:38,39) “Por lo 
cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, 
ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo 
presente, ni lo por venir, ni lo alto, ni lo 
profundo, ni ninguna otra cosa creada nos 
podrá separar del amor de 
Dios, que es en Cristo 
Jesús Señor nuestro.”  
Esto quiere decir que ni el 
mismo Satanás nos podrá 
separar de nuestro Señor, 
pues él es creado por Dios 
también. 

 
II. SATANAS QUIERE 

GOLPEAR AL PADRE 
POR MEDIO DE SUS 
HIJOS 

¿Cuál es la 
máxima creación de Dios? 
¡El hombre! Las cosas 
materiales son pasajeras. 
Pero el hombre es 
diferente. ¿Por qué? Pues, 
porque el hombre tiene alma. Y el alma 
(estudiaremos de esto en otra lección), es 
eterna. Lo que Satanás desea, es enviar el alma 
del hombre al infierno por toda la eternidad. 
Conste que Satanás no está interesado en 
nosotros. Nosotros no le importamos en lo más 
mínimo. La única razón por la cual se mete con 
nosotros es para llegar a Dios y causarle dolor. 

 

 Satanás está dispuesto a ofrecernos el 
mundo entero con tal de que no sirvamos y 
obedezcamos a Dios, se lo ofreció a Jesús en 
(Mateo 4: 8-11) nos dice: “Otra vez le llevó el 
diablo a un monte muy alto, y le mostró todos 
los reinos del mundo y la gloria de ellos, y le 
dijo: Todo esto te daré, si postrado me adorares. 
Entonces Jesús le dijo: Vete, Satanás, porque 
escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él 
sólo servirás. El diablo entonces le dejó; y he 
aquí vinieron ángeles y le servían.” Y en (Salmos 
24:1) nos dice “De Jehová es la tierra y su 
plenitud; El mundo, y los que en él habitan.” O 
sea, que ofrece lo que no es de él. Aún está 
dispuesto a hacer cosas buenas, si con eso logra 
causarle dolor a nuestro Padre Celestial.  

 
Nosotros ya somos salvos. (Efesios 2:8) 

dice: “Porque por gracia (favor o bondad) sois 
salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, 

pues es don de Dios (regalo 
de Dios);” Satanás no puede 
llevarnos al infierno con él. 
Pero puede utilizarnos para 
ayudarle a enviar a otros al 
infierno, por medio de 
hacernos presentar un mal 
testimonio. Esto causará más 
dolor a Dios, y Satanás lo 
sabe. ¡Imagínate! Los 
mismos hijos de Dios, salvos 
por Su gracia (por su favor o 
bondad), luchando en Su 
contra. 
 
CONCLUSIÓN: 

Debemos reconocer 
que, siendo hijos de Dios, 
nos hemos constituido en 

enemigos de Satanás. Siendo enemigo de 
nuestro Padre, es nuestro enemigo también. No 
podemos ignorar esta verdad. Si lo hacemos, lo 
lamentaremos, porque Satanás nos utilizará el 
resto de nuestra vida terrenal, para obstaculizar 
el avance del engrandecimiento del reino de 
nuestro Señor.  
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Para poder luchar efectivamente en 
contra de nuestro enemigo, vamos a tener que 
fortalecernos en el Señor. (Efesios 6:10-18) nos 
dice: “Por lo demás, hermanos míos, fortaleceos 
en el Señor, y en el poder de su fuerza. Vestíos 
de toda la armadura de Dios, para que podáis 
estar firmes contra las asechanzas (engaños) del 
diablo.  Porque no tenemos lucha contra sangre 
y carne, sino contra principados, contra 
potestades, contra los gobernadores de las 
tinieblas de este siglo, contra huestes 
espirituales de maldad en las regiones celestes. 
Por tanto, tomad toda la armadura de Dios, 
para que podáis resistir (soportar, aguantar, 
controlar, dominar) en el día malo, y habiendo 
acabado todo, estar firmes.  Estad, pues, firmes, 
ceñidos vuestros lomos con la verdad, y vestidos 
con la coraza de justicia, y calzados los pies con 

el apresto del evangelio de la paz. Sobre todo, 
tomad el escudo de la fe, con que podáis apagar 
todos los dardos de fuego del maligno. Y tomad 
el yelmo de la salvación, y la espada del Espíritu, 
que es la palabra de Dios; orando en todo 
tiempo con toda oración y súplica en el Espíritu, 
y velando en ello con toda perseverancia y 
súplica por todos los santos;” Una de las 
maneras en que hacemos esto, es por medio de 
nuestro Cuaderno Espiritual, así que, no nos 
olvidemos de hacer el trabajo que tenemos que 
hacer en el. 
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CUADERNO ESPÍRITUAL 
LECCIÓN DOS: UNO SE CONVIERTE EN ENEMIGO DE SATANAS 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
PRIMER DIA: MATEO 4:1-11 ¿A quién tentó el diablo en esta cita? ¿De cuantas maneras intentó hacer 

caer a Jesús? ¿Que usó Jesús para vencer al diablo? 
 
SEGUNDO DIA: LUCAS 8:4-15 En esta parábola, ¿Que es la semilla sembrada por el Sembrador? ¿Quién 

intenta quitar la palabra del corazón de las personas? ¿Cómo intenta el diablo hacer 
esto? 

 
TERCER DIA: SANTIAGO 4:7 ¿A quién se debe someter uno para hacer correr al diablo? ¿Qué significa 

"resistid al Diablo"? ¿Huira el diablo del cristiano desobediente a la voluntad de Dios? 
 
CUARTO DIA: EFESIOS 6:11-17 ¿Qué debe vestir el cristiano para poder pararse en contra de los 

ataques de Satanás? ¿Por qué es necesario vestir "toda la armadura de Dios"? ¿Cuáles 
son todas las piezas de la armadura? 

 
QUINTO DIA: REPASO. Escribe lo más importante que has aprendido de las cuatro citas de esta 

semana. 
 
NOTA: Oración, Compañerismo y Testimonio, se hacen de la misma manera que la semana pasada. 

 

El afán y la ansiedad  

(Mateo 6:25-34) 

 Por tanto, os digo: No os afanéis por vuestra vida, qué habéis de comer o qué habéis de beber; ni por 
vuestro cuerpo, qué habéis de vestir. ¿No es la vida más que el alimento, y el cuerpo más que el 
vestido? Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni recogen en graneros; y vuestro Padre 
celestial las alimenta. ¿No valéis vosotros mucho más que ellas? ¿Y quién de vosotros podrá, por mucho 
que se afane, añadir a su estatura un codo? Y por el vestido, ¿por qué os afanáis? Considerad los lirios 
del campo, cómo crecen: no trabajan ni hilan; pero os digo, que ni aun Salomón con toda su gloria se 
vistió, así como uno de ellos. Y si la hierba del campo que hoy es, y mañana se echa en el horno, Dios la 
viste así, ¿no hará mucho más a vosotros, hombres de poca fe? No os afanéis, pues, diciendo: ¿Qué 
comeremos, o qué beberemos, o qué vestiremos? Porque los gentiles buscan todas estas cosas; pero 
vuestro Padre celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. Mas buscad primeramente el 
reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas. Así que, no os afanéis por el día de 
mañana, porque el día de mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal. 
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SE OBTIENE UNA 
DOBLE 
NATURALEZA 
 
INTRODUCCIÓN: 

Todos sabemos que los cristianos son 
acusados de ser hipócritas. No debería ser así, 
pero lamentablemente, es verdad. No vamos a 
intentar excusar esta realidad, sino intentar 
comprender por qué sucede esto y así poder 
cambiar la situación y vivir dando el ejemplo 
que debemos dar.  

 
En la lección de hoy, echaremos un 

vistazo a nosotros mismos, 
analizando nuestro diseño con 
el fin de hacer cambios en 
nuestras vidas que nos 
ayudarán a acercarnos más a lo 
que Dios quiere que seamos. 
Comprenderemos que, aunque 
somos nuevas criaturas, no 
perdemos nuestra vieja 
naturaleza, y que el resto de 
nuestras vidas habrá una batalla 
interna entre nuestras dos 
naturalezas. (Gálatas 5:17) nos 
dice: “Porque el deseo de la 
carne es contra el Espíritu, y el 
del Espíritu es contra la carne; y 
éstos se oponen entre sí, para 
que no hagáis lo que quisiereis.” 
 
I. SOMOS CUERPO, ALMA Y ESPIRITU 

Nosotros somos un alma que tiene 
cuerpo y espíritu. Nuestra alma se compone de 
mente, voluntad y emociones. Nuestra alma es 
lo que nosotros verdaderamente somos. 
Cuando éramos pequeños, desconocíamos la 
diferencia entre el bien y el mal. Pero llego el 
día, cuando intelectualmente(mente), llegamos 

al punto en que pudimos distinguir entre el bien 
y el mal, y voluntariamente (voluntad), 
escogimos hacer el mal. Esto fue algo emocional 
(emociones), porque había algo que nos decía 
que lo que hacíamos no estaba bien, pero lo 
hicimos de todas maneras. Ese fue el momento 
cuando fuimos culpables de pecar, y la Biblia 
nos enseña en (Ezequiel 18:4) "...el alma que 
pecare, esa morirá." Esto significa que el alma 
está eternamente separada de Dios. Recuerda 
que nuestra alma tiene un cuerpo y un espíritu. 
Después de pecar, nuestra alma está destinada 
a ir al infierno por toda la eternidad.  

 
Pero Dios, en su amor, hizo un escape 

para el hombre. (Romanos 5:8) nos dice: “Mas 
Dios muestra su amor para con nosotros, en 
que, siendo aún pecadores, Cristo murió por 
nosotros.” Envió a Jesús a morir por el hombre y 
pagar las consecuencias de sus pecados. Si el 
alma acepta que ha pecado contra Dios, 

creyendo con la mente, 
voluntad y emociones que Jesús 
murió por sus pecados, 
entonces, Dios envía su Espíritu 
Santo al espíritu humano, le da 
vida eterna, y toma residencia 
permanente en uno, para 
ayudarle el resto de la vida. 0 
sea, que el alma se salva.  

 
Este evento, es lo que 

nosotros llamamos "nacer de 
nuevo." Es un nacimiento 
espiritual, es un nacimiento 
santo, es santo, porque cuando 
nacemos espiritualmente, 
nacemos de la simiente de Dios 
(semen, pepita, semilla, vida de 

Dios). Espiritualmente, no podemos pecar, 
porque la simiente de Dios está en nosotros. 
Esta verdad es expresada en (1ª Juan 3:9) “Todo 
aquel que es nacido de Dios, no practica el 
pecado, porque la simiente de Dios (la vida de 
Dios) permanece en él; y no puede pecar, 
porque es nacido de Dios.” 
 

LECCION 3 



 

14 

 

III. SOMOS NUEVAS CRIATURAS, PERO NO 
PERDEMOS NUESTRA VIEJA NATURALEZA 

Aunque no podemos pecar 
espiritualmente (después de haber recibido a 
Jesús), si podemos pecar físicamente, pues no 
perdemos nuestra naturaleza física. El apóstol 
Pablo nos habla de esto en (Romanos 7:14-25). 
Dice: “Porque sabemos que la ley es espiritual; 
más yo soy carnal, vendido al pecado. Porque lo 
que hago, no lo entiendo; pues no hago lo que 
quiero, sino lo que aborrezco, eso hago. Y si lo 
que no quiero, esto hago, apruebo que la ley es 
buena. De manera que ya 
no soy yo quien hace 
aquello, sino el pecado que 
mora en mí. Y yo sé que, en 
mí, esto es, en mi carne, no 
mora el bien; porque el 
querer el bien está en mí, 
pero no el hacerlo. Porque 
no hago el bien que quiero, 
sino el mal que no quiero, 
eso hago. Y si hago lo que no 
quiero, ya no lo hago yo, 
sino el pecado que mora en 
mí.  Así que, queriendo yo 
hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en 
mí. Porque según el hombre interior, me deleito 
en la ley de Dios; pero veo otra ley en mis 
miembros, que se rebela contra la ley de mi 
mente, y que me lleva cautivo a la ley del 
pecado que está en mis miembros. ¡Miserable 
de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de 
muerte? Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor 
nuestro. Así que, yo mismo con la mente sirvo a 
la ley de Dios, más con la carne a la ley del 
pecado.” Aquí nos explica que, aunque en su 
hombre interior (naturaleza espiritual), quería 
servir a Dios, encontraba que había otra ley en 
sus miembros (naturaleza carnal o física), que 
se revelaba contra la ley de su mente (el alma). 
Y termina diciendo: "Así que, yo mismo (el 
alma), con la mente sirvo a la ley de Dios, más 
con la carne a la ley del pecado." 

 
Tenemos que comprender que hay una 

gran diferencia entre lo físico y lo espiritual. 
Nunca debemos confundirlos. Jesús explicó a 

Nicodemo en (Juan 3:6) "Lo que es nacido de la 
carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu, 
espíritu es." 

 
IV. LA BATALLA ENTRE EL CUERPO Y EL 

ESPÍRITU 
(Gálatas 5:17) “Porque el deseo de la 

carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es 
contra la carne; y éstos se oponen entre sí, para 
que no hagáis lo que quisiereis.” Esto nos indica 
que los deseos de nuestro cuerpo físico, y el 
deseo del Espíritu (quien mora en nuestro 

espíritu humano), viven 
peleando, de manera 
que nosotros (el alma), 
no podemos hacer lo 
que queremos.  

 
La única manera 

que podemos hacer 
algo, es, por medio de 
hacer que una de 
nuestras naturalezas se 
someta a la otra. La 
mayoría de los cristianos 
están permitiendo que 

su naturaleza espiritual sea dominada por la 
carnal. Están logrando algo, pero es para mal y 
no para bien. Lo que necesitan hacer, es hacer 
que su naturaleza carnal se someta a la 
espiritual, así como nos enseña (Gálatas 5:16) 
“Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no 
satisfagáis los deseos de la carne.”  

 
Esto se logra por medio de poner en 

práctica armas espirituales y por medio de ser 
obedientes al Espíritu Santo en nuestra vida. 
Estudiaremos acerca de esto en algunas de las 
lecciones que siguen. 

 
¿Cuándo se acabará esta batalla? Se 

terminará el día que muramos, o el día que 
nuestro Señor venga por nosotros. Mientras 
tengamos un cuerpo, Satanás estará atacando 
nuestra alma (mente, voluntad y emociones) 
por medio de nuestra naturaleza física. Pero el 
Espíritu nos estará fortaleciendo por el lado 
espiritual. Debido a esto, hay una batalla 



 

15 

 

interna que se está llevando a cabo cada 
momento de nuestra vida. 
 
CONCLUSIÓN: 

Cuando el padre de mentiras (Satanás) 
según (Juan 8:44) Jesús les dice a los que no 
creían en Él que Satanás era su padre, porque 
los deseos de él querían hacer, que Satanás es 
homicida, mentiroso y padre de mentira. Dice: 
“Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los 
deseos de vuestro padre queréis hacer. Él ha 
sido homicida desde el principio, y no ha 
permanecido en la verdad, porque no hay 
verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo 
habla; porque es mentiroso, y padre de 
mentira.” Así que, cuando el viene sembrando 
el pensamiento de que no somos hijos de Dios, 
porque si lo fuéramos no sentiríamos o 
pensaríamos cosas malas de vez en cuando... 
debemos recordar que tenemos una doble 
naturaleza.  

 
Necesitamos aprender a decirle a 

Satanás, que lo que vamos a hacer es someter 
la carne al espíritu, para que él ya no pueda 
tener control de nosotros e iniciar cambios 
correctos para cumplir nuestro propósito. 
Pronto estaremos más fuertes espiritualmente 
y podremos vivir la vida de un verdadero 
discípulo de Jesús. 
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CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN TRES: UNO OBTIENE UNA DOBLE NATURALEZA 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
  
PRIMER DIA: ROMANOS 8:5-9 ¿En qué piensa la naturaleza carnal? ¿Por qué no puede 

agradar a Dios una persona que quiere vivir de acuerdo con la naturaleza carnal? 
¿De acuerdo con qué naturaleza debe vivir el hijo de Dios? 

 
SEGUNDO DIA: ROMANOS 13:11-14 ¿Qué quiere decir la Biblia cuando dice que debemos 

despertarnos de nuestro sueño? En el verso 12, ¿A cuáles cosas compara Pablo 
la carne y el espíritu? ¿Cómo satisface uno los deseos de la carne? 

 
TERCER DIA: COLOSENSES 3:8-12..." ¿Cuáles son algunas de las cosas que están en nosotros 

que debemos dejar? ¿Qué significa que vamos renovando hasta el conocimiento 
pleno? De acuerdo con el verso 12, ¿Qué deben vestir los que son de Dios? 

 
CUARTO DIA: EFESIOS 4:22-24 ¿Por qué iba a querer el cristiano despojarse de su vieja 

naturaleza? ¿Cómo es que los deseos de nuestra vieja 
naturaleza eran engañosos? ¿Cómo puede uno renovar el espíritu de su mente? 
 
QUINTO DIA: REPASO. Escribe lo más importante que has aprendido de las cuatro citas esta 

semana. 
 
 
NOTA: No se te olvide anotar cada día tus actividades en Oración, Compañerismo y Testimonio. 
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MÉTODO PARA 
CRECER 
 
INTRODUCCIÓN: 

Todos sabemos que, si queremos ser 
fuertes y saludables, deberemos tener cuidado 
de lo que comemos, dar descanso al cuerpo y 
hacer ejercicio. Ser negligente en cualquiera de 
estas tres cosas, perjudicará el 
crecimiento y la salud.  

 
El nuevo cristiano debe 

tener cuidado de lo que hace 
también, si es que quiere llegar a 
ser un fuerte guerrero del Señor. 
Existen cosas que le ayudarán a 
crecer y hay cosas que le pueden 
detener. En nuestro estudio de hoy, 
veremos algunas verdades que nos 
ayudarán a comprender nuestra 
situación, para que podamos tomar 
pasos positivos a una vida saludable 
como discípulos de Jesús, y así ser 
ejemplo para otros. (Efesios 4:22-
24) nos habla de un proceso para crecer 
espiritualmente. "En cuanto a la pasada 
manera de vivir, despojaos del viejo hombre, 
que está viciado conforme a los deseos 
engañosos, y renovaos en el espíritu de vuestra 
mente, y vestíos del nuevo hombre, creado 
según Dios en la justicia y santidad de la 
verdad." Ya no podemos ver las cosas como lo 
hacíamos antes.  

Diariamente, tendremos que poner en 
práctica este proceso de  

1. Despojarnos del "viejo hombre" 
2. Renovar el espíritu de nuestra mente 

(tener otra manera de pensar) a través 
de lo que vemos, leemos y oímos. 

3. Vestirnos del "nuevo hombre" ser 
santos y justos. 

  
Al poner en práctica este proceso, 

pronto veremos resultados positivos y nos 
daremos cuenta de que hemos crecido 
espíritualmente. Aunque somos niños, (hace 
poco tiempo que nacimos a la familia de Dios), 
pronto dejaremos de serlo, pues aprenderemos 
a caminar en el camino del Señor y tomaremos 
los pasos necesarios para llegar a ser poderosos 
discípulos de Jesucristo. 

 
I. EL NIÑO CRECERA  

No importa la edad que tenemos 
cuando recibimos a Jesús, nacemos 

nuevamente. Somos niños en las 
cosas espirituales. Realmente, lo 
único que sabemos es que somos 
salvos por habernos arrepentido de 
nuestros pecados y haber aceptado 
a Jesús como nuestro Salvador. En 
(1ª Corintios 13:11) el apóstol Pablo 
escribe: "Cuando yo era niño, 
pensaba como niño, juzgaba como 
niño; más cuando ya fui hombre, 
dejé lo que era de niño." Cuando 
uno es niño, es natural que hable y 
piense como niño. No es absurdo, 
que tengamos preguntas acerca de 
nuestra nueva vida en Jesús. Para 
algunos de nuestros hermanos 
mayores (personas que tienen más 

tiempo en las cosas del Señor que nosotros), las 
preguntas que haremos serán absurdas. Pero 
no debemos desanimarnos, ni dejar de hacerlas, 
pues, solo así es que podremos obtener la 
información que necesitamos para crecer en 
conocimiento. 

 
De una cosa podemos estar seguros: No 

hay caminos cortos en el cristianismo. Es 
mentira que podemos dormir con la Biblia bajo 
nuestra almohada y amanecer más espirituales. 
Aún nuestro Señor Jesús tuvo que crecer en 
todo aspecto en (Lucas 2:40) dice: “Y el niño 
crecía y se fortalecía, y se llenaba de sabiduría; 
y la gracia de Dios era sobre él.” (Lucas 2:52) 
nos dice: “Y Jesús crecía en sabiduría y en 
estatura, y en gracia para con Dios y los 

LECCION 4 
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hombres.” Él creció (física, intelectual y 
espiritualmente). Si no hubo camino corto para 
Él, tampoco lo habrá para nosotros. Si vamos a 
crecer, tendremos que esforzarnos y tener 
cuidado con lo que hacemos. Lo que (vemos, 
oímos y leemos) pues esto influye mucho en 
nuestro crecimiento. 

 
Necesitamos comprender que es ahora 

cuando somos más vulnerables. No sabemos 
mucho, y por esa razón ni siquiera podemos 
defendernos bien. El Señor no nos abandonará. 
Ha puesto su Espíritu Santo 
dentro de nosotros para 
guiarnos y protegernos. 
También nos ha dado 
hermanos mayores en la fe. Sin 
embargo, muchos de ellos no 
aceptan sus responsabilidades. 
Esto se debe a que nadie los 
discípuló, y por lo consiguiente 
no saben qué hacer. Es por 
eso, que muchas veces 
tenemos que crecer a solas en 
las cosas del Señor. Lo podemos hacer, si 
seguimos el liderazgo del Espíritu Santo.  

 
Pero de una cosa debemos tener 

cuidado: De Satanás. El diablo no esperará 
hasta que podamos defendernos bien para 
atacarnos. ¿Por qué? Porque él no es tonto. Él 
sabe que le conviene deshacerse de nosotros lo 
más pronto posible. 

 
Conste que nos atacará con mucha 

astucia. Se vestirá como "ángel de luz" e 
intentará engañarnos. Nos dirá medias mentiras 
y verdades, para alejarnos del camino del 
Señor. ¡Debemos tener cuidado! Al caminar con 
precaución y al escuchar al Espíritu Santo, poco 
a poco iremos creciendo y aprendiendo a 
caminar. 

 
II. APRENDIENDO A CAMINAR 

Todo niño tiene miedo de pararse por 
primera vez. Tiene aún más, ¡después de 
caerse! Al principio gatearemos en nuestra 
nueva vida. Al pasar el tiempo, nos agarraremos 

de ciertas cosas, nos levantaremos y 
comenzaremos a caminar. De repente llegará el 
día cuando podremos ¡correr! 

 
Hay dos principios fundamentales de los 

cuales podemos agarrarnos para evitarnos 
muchas caídas en nuestro caminar con el Señor. 
Estos dos principios fundamentales son: La 
Biblia y el precioso Espíritu Santo de Dios. Si 
nos apoyamos siempre en ellos, no tendremos 
problemas. Podremos dar pasos firmes y 
estables. 

 
Debemos acordarnos 

siempre de nuestro 
enemigo: Satanás. Para 
engañarnos y alejarnos del 
camino del Señor, él hará 
todo lo que está a su 
alcance. Cuando Satanás se 
vio perdido (debido al 
movimiento de la Iglesia de 
nuestro Salvador), él entró y 
ha estado tratando de 

deshacerla por dentro. Hoy, tenemos miles de 
organizaciones que dicen ser cristianas, pero 
que practican todo lo contrario al cristianismo. 
Todas estas organizaciones dicen tener la 
verdad.  

 La mayoría de ellas tienen líderes 
brillantes y llenos de entusiasmo. (2ª Corintios 
11:13-15) nos habla de ellos y nos dice que 
tengamos cuidado. "Porque estos son falsos 
apóstoles, obreros fraudulentos, que se 
disfrazan como apóstoles de Cristo. Y no es 
maravilla, porque el mismo Satanás se disfraza 
como ángel luz. Así que, no es extraño si 
también sus ministros se disfrazan como 
ministros de justicia; cuyo fin será conforme a 
sus obras." ¿Cómo podremos discernir quienes 
son verdaderos y quienes falsos? Por medio de 
medir sus vidas a la luz de las Escrituras. Si 
alguna enseñanza que tienen va contra la Biblia, 
son falsos. Así es como podemos saber.  

Y que no se nos olvide que están 
dispuestos a enseñar medias verdades, con el 
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fin de apartarnos de la completa verdad que es: 
Cristo Jesús. (2ª Timoteo 4:3,4) nos enseña que 
vendrán tiempos cuando los falsos maestros 
instruirán a las personas de acuerdo con lo que 
ellos quieren escuchar. "Porque vendrá tiempo 
cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que, 
teniendo comezón de oír, se amontonarán 
maestros conforme a sus propias 
concupiscencias, y apartarán de la verdad el 
oído y se volverán a las fábulas (cuentos)”.  

 (2ª Pedro 3:15,16) nos indica que 
existen algunas doctrinas en la Biblia que son 
difíciles de comprender, y que siempre hay 
algunos dispuestos a torcer estas doctrinas con 
el fin de apoyar sus propias creencias. “Y tened 
entendido que la paciencia de nuestro Señor es 
para salvación; como también nuestro amado 
hermano Pablo, según la sabiduría que le ha 
sido dada, os ha escrito, casi en todas sus 
epístolas, hablando en ellas de estas cosas; 
entre las cuales hay algunas difíciles de 
entender, las cuales los indoctos e inconstantes 
tuercen, como también las otras Escrituras, para 
su propia perdición.” Debemos tener cuidado de 
no torcer las Escrituras para justificar nuestra 
maldad, el hacerlo sería para nuestra propia 
perdición. 

 Al estudiar la Palabra de Dios, el Espíritu 
Santo nos ayudará a 
comprender lo que leemos y 
nos motivará a hacer los 
cambios que necesitamos hacer 
para crecer. (Juan 14:26) nos 
explica que “…el Consolador, el 
Espíritu Santo, a quien el Padre 
enviará en mi nombre, Él os 
enseñará todas las cosas, y os 
recordará todo lo que os he dicho." El Espíritu 
Santo nos guiará y nos mostrará el método 
correcto que necesitamos para poder crecer 
fuertes y saludables en las cosas espirituales. 

III. EL MÉTODO PARA CRECER  
Existe un método especial para poder crecer 
espiritualmente. Este método se compone de 

cuatro partes esenciales o básicas: Estudio 
Bíblico, Oración, Compañerismo, Testimonio. 

 
(1) ESTUDIO BÍBLICO: El estudio de la Biblia es 
importante porque es el único medio por el cual 
podemos aprender acerca de nuestro Señor 
Jesús y lo que Él espera de nosotros como sus 
discípulos. La Biblia es nuestro "Manual de 
Vida" nuestra “Regla de Fe y Conducta.” En ella 
encontramos los pasos que debemos de tomar 
para vivir de acuerdo con la voluntad de 
nuestro Padre celestial. (2ª Timoteo 3:16,17) 
nos dice que la Biblia ha sido inspirada por Dios 
para instruirnos, a fin de que estemos 
enteramente preparados para toda buena obra. 
“Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil 
para enseñar, para redargüir, para corregir, 
para instruir en justicia, a fin de que el hombre 
de Dios sea perfecto, enteramente preparado 
para toda buena obra.” Si esto es verdad, 
entonces el no estudiarla significa que nunca 
estaríamos listos para servir a Dios. 

En (Mateo 22:29) Jesús hizo notar a los 
religiosos de su tiempo: "Erráis, ignorando las 
Escrituras y el poder de Dios." De esto podemos 
concluir que nosotros cometeremos faltas 
también, a menos de que estudiemos con 
honestidad la palabra de Dios. 

 
(2) ORACIÓN: La Oración es importante, debido 

a que es la manera en que 
nos comunicamos con Dios. 
Todos sabemos que el 
secreto a toda buena 
relación es la comunicación. 
(1ª Tesalonicenses 5:17) nos 
indica que debemos de 
"Orad sin cesar". Nuestra 
mente siempre debe estar 

en comunicación con Dios. Siempre debemos 
pensar en Él, darle gracias, pedir Su constante 
ayuda y serle obedientes cuando nos habla al 
corazón. 

 
Hay un peligro para la oración: Pecado 

en nuestras vidas. Debemos tener mucho 
cuidado de mantenernos lo más puros posible. 
Y cuando hemos cometido una falta, (1ª Juan 
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2:1) dice: “Hijitos míos, estas cosas os escribo 
para que no pequéis; y si alguno hubiere 
pecado, abogado tenemos para con el Padre, a 
Jesucristo el justo” necesitamos confesarla de 
inmediato y pedir perdón, para que no sea un 
obstáculo a nuestras oraciones.  

 
(3) COMPAÑERISMO: Buen compañerismo es 
importante, porque nos necesitamos los unos a 
los otros. No hay 
nadie que pueda 
entender lo que nos 
sucede mejor, que 
otro hermano en la 
fe. Esto es así, 
porque nuestros 
hermanos en la fe 
también tienen una 
naturaleza 
espiritual, al igual 
que nosotros. 
(Gálatas 6:1-10) nos da buenos consejos para 
crear un mejor compañerismo entre nosotros. 
Dice: “Hermanos, si alguno fuere sorprendido en 
alguna falta, vosotros que sois espirituales, 
restauradle con espíritu de mansedumbre, 
considerándote a ti mismo, no sea que tú 
también seas tentado. Sobrellevad los unos las 
cargas de los otros, y cumplid así la ley de 
Cristo.  Porque el que se cree ser algo, no siendo 
nada, a sí mismo se engaña. Así que, cada uno 
someta a prueba su propia obra, y entonces 
tendrá motivo de gloriarse sólo respecto de sí 
mismo, y no en otro; porque cada uno llevará su 
propia carga.  El que es enseñado en la palabra, 
haga partícipe de toda cosa buena al que lo 
instruye.  No os engañéis; Dios no puede ser 
burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, 
eso también segará.  Porque el que siembra 
para su carne, de la carne segará corrupción; 
más el que siembra para el Espíritu, del Espíritu 
segará vida eterna. No nos cansemos, pues, de 
hacer bien; porque a su tiempo segaremos, si no 
desmayamos.  Así que, según tengamos 
oportunidad, hagamos bien a todos, y 
mayormente a los de la familia de la fe.” Nos 
enseña que cuando estamos ayudando a 
hermanos que han caído en pecado, debemos 

de tener mucho cuidado, porque en vez de 
ayudarles a ellos a salir, podemos caer en el 
pecado con ellos. 

 
Todos debemos preocuparnos los unos 

por los otros y llevar juntos nuestras cargas, 
para que la obra de Cristo pueda avanzar. 
Ninguno de nosotros debe creerse 
autosuficiente, porque si lo hace, se está 

engañand
o a sí 
mismo. 
No 
debemos 
medir 
nuestra 
espirituali
dad por 
medio de 
comparar
nos a lo 

que hacen los demás, sino que debemos medir 
nuestra espiritualidad conforme a nuestra 
obediencia a Cristo, sin tomar en cuenta lo que 
hacen los demás. Debemos compartir nuestras 
bendiciones con aquellos que nos han instruido 
en el camino del Señor. Los maestros de la 
Palabra tienen derecho de saber que su trabajo 
no ha sido en vano, y que ha producido fruto. 
Esto los animará a continuar su trabajo con más 
entusiasmo. Aunque podemos engañar a otros, 
no podemos engañar a Dios. Si uno tiene 
compañerismo por razones de ganancia 
material, eso es lo que recibirá. Pero si lo 
hacemos por razones espirituales, los 
resultados serán espirituales y de gran 
bendición para nosotros.  

 
A veces los resultados de lo que 

hacemos, no vienen de inmediato. No son raras 
las veces cuando tendremos que esperar años 
antes de ver el fruto de lo que hacemos para el 
Señor. Sin embargo, no debemos desmayar. 
Debemos seguir siempre adelante, sabiendo 
(porque nuestro Dios lo ha prometido), que los 
resultados vendrán. (Verso 10) Cada vez que 
tengamos la oportunidad de hacerlo, debemos 
hacer bien, especialmente cuando se trata de 
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nuestros hermanos en la fe. El asunto es que 
debemos ayudar a todos, pero nuestra familia 
de la fe tiene prioridad. 

 
(4) TESTIMONIO: Nuestro 
testimonio es importante, 
porque es lo único que el 
mundo puede ver de 
nosotros, que les indicará 
la diferencia entre nosotros 
y ellos. Si nuestro 
testimonio no es limpio, no 
verán la diferencia y no 
entenderán que necesitan 
a Jesús. 

 
En (Mateo 5:16) 

Jesús dice: " Así alumbre vuestra luz delante de 
los hombres, para que vean vuestras buenas 
obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en 
los cielos." Cuando las personas nos ven, deben 
observar el cambio que nuestro Salvador está 
haciendo en nuestras vidas, y desear tener lo 
que nosotros tenemos. (Tito 2:7,8) dice: 
"presentándote tú en todo como ejemplo de 
buenas obras, en la enseñanza mostrando 
integridad, seriedad, palabra sana e 
irreprochable, de modo que el adversario se 
avergüence y no tenga nada malo qué decir de 

vosotros." Nunca debemos dar lugar al enemigo 
de hablar mal de nosotros.  

 
(Colosenses 3:23,24) nos 

dice: “Y todo lo que hagáis, 
hacedlo de corazón, como para el 
Señor y no para los hombres; 
sabiendo que del Señor recibiréis la 
recompensa de la herencia, porque 
a Cristo el Señor servís." 0 sea, que 
no importa lo que hagamos, 
debemos hacerlo, lo mejor que 
podamos, pues, el trabajo que 
estamos realizando, es para el 
Señor. 
 

Si vivimos de acuerdo con 
este principio, seremos buen ejemplo para 
todos los que nos rodean. 
 
CONCLUSIÓN: 
Algo muy importante que debemos recordar, es 
que tiene que haber un balance (Equilibrio) en 
todo lo que hacemos. Es muy importante seguir 
este proceso correctamente, no dejando fuera 
ninguno de sus pasos. Solo así, es que 
llegaremos a conocer todo el poder de Dios en 
nuestras vidas. Solo así, es que llegaremos a ser 
los discípulos que Jesús quiere que seamos. 
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN CUATRO: MÉTODO PARA CRECER 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
 
PRIMER DIA: 1ª CORINTIOS 3: 1-3 ¿Debe un hijo de Dios ser bebe para siempre? ¿Por qué 

estaba molesto Pablo en estos versículos? ¿Qué vas a hacer tú para crecer 
espiritualmente? 

 
SEGUNDO DIA: MARCOS 9:42 ¿Qué dice Jesús de los que hacen tropezar a sus hermanitos en la 

fe? ¿Qué te hace sentir esto, para con Jesús? ¿Podrías tú hacer caer a un 
hermanito? ¿Cómo? 

TERCER DIA: MATEO 24:24 ¿Cuántas personas van a surgir, diciendo que tienen la verdad de 
Dios? ¿Van a poder hacer milagros estas personas? ¿Cómo vamos a saber si son 
de Dios o no? 

CUARTO DIA: JUAN 15:4,5 ¿Puede un cristiano dar fruto si no permanece en Jesús? ¿De qué 
fruto estamos hablando? ¿Qué tiene que ver el estudio de la Biblia, Oración, 
Compañerismo y testimonio con permanecer con Jesús? 

QUINTO DIA: Repaso. Escribe lo más importante que has aprendido de los versículos de esta 
semana. 

 
NOTA: No se te olvide anotar cada día tus 
actividades en Oración, Compañerismo y 
Testimonio. 
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EL MUNDO A LA 
VISTA DE DIOS 
 
INTRODUCCIÓN:  

¿De veras vale la pena intentar vivir una 
vida que agrada a Dios? Tantas personas nos 
critican y la maldad es tan abundante que 
parece que estamos intentando vaciar al mar 
con una taza. Encima de todo esto, viene 
Satanás con astucia, atacando nuestra mente 
con pensamientos tales como: "Dios es amor al 
final de los tiempos va a perdonar a todo el 
mundo, y tú aquí como un tonto, perdiendo 
toda la diversión." 

 
Es cierto que Dios es 

amor, pero también debemos 
acordarnos de que su naturaleza 
involucra Justicia y Veracidad. 
Dios no puede mentir, ni 
tampoco enviaría a “Su Hijo” a 
morir en la cruz del Calvario, si es 
que el hombre pudiera ser salvo 
de cualquier otra manera. De 
esto podemos estar seguros. 

 
I. NO IMPORTA LO QUE 
NOSOTROS QUEREMOS HACER 

En realidad, no importa lo que nosotros 
queremos hacer. Todos estamos aquí en el 
mundo por una sola razón: Hacer la voluntad de 
Dios. Su voluntad es que vivamos en santidad, 
que nos apartemos del pecado y que 
enseñemos a los demás a hacer lo mismo. 
Como discípulos de Jesús, lo único que debería 
importarnos es cumplir con la misión que él nos 
ha encomendado. 

 
(1ª Juan 2:15-17) nos enseña: "No 

améis al mundo, ni las cosas que están en el 
mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del 
Padre no está en él. Porque todo lo que hay en 

el mundo, los deseos de la carne, los deseos de 
los ojos, y la vanagloria de la vida, no 
provienen del Padre, sino del mundo. Y el 
mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la 
voluntad de Dios permanece para siempre" El 
estar enamorados del mundo y las cosas que 
contiene, nos detendrá de cumplir nuestra 
misión.  

 
Dios desea tener una buena relación 

con nosotros, y desea que compartamos su 
amor con tantas otras personas que necesitan 
de Él. Sin embargo, nuestro deseo de tener 
cosas materiales nos exige que pasemos largas 
horas, invirtiendo nuestro tiempo y energía en 
cosas que ocupan todo nuestro tiempo, de 
manera que no tenemos tiempo para que 
nosotros busquemos a Dios, mucho menos para 
interesarnos por otros. 

 
II. NOSOTROS NOS 
MARAVILLAMOS DEL HOMBRE-
DIOS NO 

Con nuestra mente 
limitada, nosotros fácilmente nos 
maravillamos de las hazañas del 
hombre. ¡Imagínate! Ha 
caminado en la luna, tiene poder 
a su disposición para destruir 
naciones, y puede desayunar en 
un continente y cenar en otro. 
Nos impresionamos con sus 
logros, temblamos al ver su 

poder y le alabamos por su inteligencia. En 
realidad, el hombre es una maravilla. 

 
Sin embargo, hay alguien a quien el 

hombre no puede impresionar. De hecho, la 
capacidad del hombre es totalmente 
insignificante ante el Supremo Ser. ¡Estamos 
hablando de Dios! (Isaías 40:15-17) dice: "He 
aquí que las naciones le son como la gota de 
agua que cae del cubo, y como menudo polvo 
en las balanzas le son estimadas; he aquí que 
hace desaparecer las islas como polvo. Ni el 
Líbano bastará para el fuego, ni todos sus 
animales para el sacrificio. Como nada son 
todas las naciones delante de él; y en su 

LECCION 5 
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comparación serán estimadas en menos que 
nada, y que lo que no es." 

 
 Para Dios, las naciones (todas juntas), 
son como una gota de agua que cae del cubo y 
como el menudo polvo que queda en las 
balanzas. Según Dios las naciones son como 
NADA para Él, y en comparación a Él, son 
MENOS QUE NADA (como lo que no existe).  
 
 El hombre no impresiona a Dios, porque 
Dios lo creó. Así que mientras que nosotros nos 
maravillamos, Dios no está impresionado. 
 
III EL MUNDO QUIERE DESTRUIR AL 
HOMBRE-DIOS NO 

Tenemos que comprender que el 
mundo es enemigo de Dios. El mundo y las 
cosas del mundo (bajo la dirección de Satanás), 
han levantado sus manos en 
rebelión contra Dios. Siendo su 
enemigo, lo que quieren hacer 
es destruir Su creación. 

 
Hay tres cosas que 

provienen del mundo: Los 
deseos de la carne, Los deseos 
de los ojos, y la vanagloria de la 
vida. Estas cosas son temporales 
y únicamente nos causaran 
daño. 

 
1. LOS DESEOS DE LA CARNE. Recuerda 

que Satanás siempre nos atacará por medio de 
nuestra naturaleza carnal. Nuestra naturaleza 
carnal, siempre tendrá deseos que nos pueden 
alejar de nuestro servicio a Dios, si nosotros lo 
permitimos. (piedra) 

 
Por esta razón, debemos satisfacer 

nuestros deseos carnales, pero únicamente 
dentro de los límites que Dios ha establecido. 
Por Ejemplo: Deseos sexuales pueden ser 
satisfechos, pero deben satisfacerse dentro del 
matrimonio (lindero que Dios ha establecido 
para ese deseo). 

 

2. LOS DESEOS DE LOS OJOS. El pecado 
siempre vendrá rodeado de luces brillantes y 
llamativas. Cuando uno observa los comerciales 
de cigarros, cerveza, etc., siempre están llenos 
de personas cultas y físicamente saludables. 
¿Por qué no presentan al borracho, tirado en su 
vomito? ¿Por qué no presentan al que fuma, 
hablando por un tubito que sale de su garganta 
debido a que ya no tiene cuerdas vocales por 
causa del cáncer que contrajo del tabaco? 

 
3. LA VANAGLORIA DE LA VIDA.  ¿No te 

asombra como tantas personas 
(aparentemente), teniéndolo todo, se suicidan? 
La felicidad no proviene de fama o riqueza. 
(pobres, ricos, famosos) 

 
Todas estas cosas son temporales y por 

lo consiguiente, no pueden traer verdadera 
felicidad. 
 
 
CONCLUSIÓN:  

La verdadera felicidad 
viene cuando cumplimos el 
propósito de nuestra 
existencia. El hombre más 
sabio que ha existido nos 
explica en (Eclesiastés 
12:13,14) lo siguiente: "El fin 
de todo el discurso oído es 
este: Teme a Dios, y guarda 

sus mandamientos; porque esto es el todo del 
hombre. Porque Dios traerá toda obra a juicio, 
juntamente con toda cosa encubierta, sea 
buena o sea mala." 

 
El verdadero discípulo de Jesús no 

temerá al hombre, ni quedará impresionado 
con su vasta sabiduría. El verdadero discípulo 
sabe que todo lo bueno proviene de Dios y todo 
lo malo proviene de Satanás y este mundo. El 
discípulo verá las cosas desde el punto de vista 
de Dios, y el mundo (a la vista de Dios), no es 
impresionante. 

 
Nuestro deber, es cumplir con nuestra 

misión. Nuestra misión es de salvar al hombre 
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del mundo. No podemos cumplir esta misión, si 
estamos enamorados del mundo, o si vivimos 
sujetos al mundo. Nosotros debemos vivir con 
los ojos puestos en Dios. 

1 Reyes 11:1-11 Pero el rey Salomón amó, 
además de la hija de Faraón, a muchas mujeres 
extranjeras; a las de Moab, a las de Amón, a las 
de Edom, a las de Sidón, y a las heteas; gentes 
de las cuales Jehová había dicho a los hijos de 
Israel: No os llegaréis a ellas, ni ellas se llegarán 
a vosotros; porque ciertamente harán inclinar 
vuestros corazones tras sus dioses. A éstas, 
pues, se juntó Salomón con amor. Y tuvo 
setecientas mujeres reinas y trescientas 
concubinas; y sus mujeres desviaron su corazón. 
Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres 
inclinaron su corazón tras dioses ajenos, y su 
corazón no era perfecto con Jehová su Dios, 
como el corazón de su padre David. 

Instrucciones acerca de un rey: Deuteronomio 
17:17-20 Cuando hayas entrado en la tierra 
que Jehová tu Dios te da, y tomes posesión de 
ella y la habites, y digas: Pondré un rey sobre 

mí, como todas las naciones que están en mis 
alrededores; ciertamente pondrás por rey 
sobre ti al que Jehová tu Dios escogiere; de 
entre tus hermanos pondrás rey sobre ti; no 
podrás poner sobre ti a hombre extranjero, 
que no sea tu hermano. Pero él no aumentará 
para sí caballos, ni hará volver al pueblo a 
Egipto con el fin de aumentar caballos; porque 
Jehová os ha dicho: No volváis nunca por este 
camino. Ni tomará para sí muchas mujeres, 
para que su corazón no se desvíe; ni plata ni 
oro amontonará para sí en abundancia. Y 
cuando se siente sobre el trono de su reino, 
entonces escribirá para sí en un libro una copia 
de esta ley, del original que está al cuidado de 
los sacerdotes levitas;  y lo tendrá consigo, y 
leerá en él todos los días de su vida, para que 
aprenda a temer a Jehová su Dios, para 
guardar todas las palabras de esta ley y estos 
estatutos, para ponerlos por obra; para que no 
se eleve su corazón sobre sus hermanos, ni se 
aparte del mandamiento a diestra ni a 
siniestra; a fin de que prolongue sus días en su 

reino, él y sus hijos, en medio de 

Israel.  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN CINCO: EL MUNDO A LA VISTA DE DIOS 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
 
PRIMER DIA: 1ª CORINTIOS 1:18-23 ¿Qué piensa el mundo de las cosas de Dios? ¿Qué 

significa la cruz para nosotros? ¿Qué escogió Dios, para dar Su mensaje al 
mundo? 

 
SEGUNDO DIA: HECHOS 4:18-20 ¿Cuál era el gran delito de Pedro y Juan es estos versículos? 

¿Qué se les pidió que hicieran? ¿Cuál fue la respuesta de Pedro y Juan? 
 
TERCER DIA:  HECHOS 5:40-42 ¿Qué les hicieron a los apóstoles (Pedro y Juan), por predicar 

de Cristo? ¿Por qué es que Pedro y Juan salieron alegres, después de haber sido 
azotados? ¿Les detuvo de predicar, las amenazas del concilio? ¿Cuándo y dónde 
predicaban después de ser azotados? 

 
CUARTO DIA:     SANTIAGO 4:4 ¿Qué eres para Dios, si eres amigo del mundo? ¿Por qué es que 

uno no puede ser amigo del mundo, y amigo de Diogs también? 
 
QUINTO DIA: Repaso. Escribe lo más importante que has aprendido de los versículos de esta 

semana. 
 
 
NOTA: No se te olvide anotar cada día tus actividades en Oración, Compañerismo y Testimonio. 
Perspectiva: Punto de vista o modo de ver y considerar las cosas. 
  



 

  

 
 
 

TOMANDO 
NUESTRA CRUZ 
 
INTRODUCCIÓN: 

La mayoría de los cristianos son muy 
infelices porque quieren llevar una vida doble. 
Quieren pertenecer al 
mundo y pertenecer a 
Cristo al mismo tiempo. 
Esto es imposible, y por lo 
consiguiente, quien lo 
intenta hacer, no 
encontrará felicidad, sino 
mucha confusión. 

 
La única manera en que nosotros 

podemos alcanzar felicidad y satisfacción es por 
medio de ser verdaderos discípulos. Esto es 
verdad, porque para eso hemos sido llamados. 
Jesús nos ha librado del mundo para que 
seamos Sus discípulos.  

 
Sin embargo, no será fácil. En (Mateo 

16:24) Jesús se dirigió a sus discípulos con las 
siguientes palabras: "Si alguno quiere venir en 
pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, 
y sígame." Nada de esto suena muy positivo, 
pero, Jesús no terminó allí. El continuó su frase 
con las palabras," Porque todo el que quiera 
salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda 
su vida por causa de mí, la hallará." O sea, que, 
si damos nuestras vidas a Jesús, encontraremos 
verdadera vida. 

 
I. NEGANDONOS A NOSOTROS MISMOS 

Negarnos a nosotros mismos no es una 
tarea fácil. Nuestra naturaleza carnal siempre 
está atraída a las cosas del mundo, y va a pelear 
en nuestra contra todo el camino. (Gálatas 
5:16) nos enseña que debemos someternos al 

Espíritu y no satisfacer los deseos de nuestra 
carne. Esto es posible, solo cuando aprendemos 
a decirle "NO", a lo que nuestra naturaleza 
carnal quiere hacer. A veces, va a ser necesario 
pedirles ayuda a otros hermanos, para poder 
vencer las tentaciones que se nos presenten. 
Debemos recordar que pedirles ayuda a otros 
hermanos, no es un acto de cobardía, sino un 
acto de inteligencia.  

 
La influencia que Satanás tiene sobre 

nuestros deseos carnales es realmente 
sorprendente. Podemos pasar 
viendo horas la televisión, pero 
la vista comienza a 
molestarnos si leemos un rato 
la Biblia. Podemos pasar horas 
de pie en una fila para entrar a 
un teatro, pero nos cansamos 
si tenemos que caminar una 
cuadra para invitar a las 
personas para una actividad 

que se va a realizar en la iglesia. Podemos pasar 
contando chismes jugosos todo el día, pero no 
podemos dar nuestro testimonio, ni hablar de 
lo espiritual por cinco minutos.  

 
En (1ª Corintios 9:27) el apóstol Pablo 

nos habla de que uno a veces tiene que golpear 
su cuerpo y hacerlo que se sujete a Cristo. 
Dice: “sino que golpeo mi cuerpo, y lo pongo en 
servidumbre, no sea que, habiendo sido 
heraldo para otros, yo mismo venga a ser 
eliminado.” Esto no significa que tenemos que 
darnos de golpes, pero indica que nos será 
necesario hacer un esfuerzo para no dejarnos 
dominar por nuestros deseos carnales. 

 
 La pregunta que pudiera venir a nuestra 
mente en este momento es: ¿Por qué negarnos 
a nosotros mismos? La respuesta es sencilla. La 
razón es que nosotros no sabemos lo que nos 
conviene. Dios siendo nuestro Creador, sabe lo 
que es mejor para nosotros. Satanás, siendo 
enemigo de Dios, quiere nuestra destrucción. Él 
constantemente atacará nuestra naturaleza 
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carnal para que hagamos cosas que no nos 
convienen y van a causarnos dolor. 
 

Al negarnos a nosotros mismos, 
seguiremos el ejemplo de nuestro Señor Jesús, 
quien se negó a sí mismo, y fue obediente a 
Dios el Padre, hasta el punto de morir en la cruz 
del Calvario. Por su obediencia, según 
(Filipenses 2:5-11) su nombre es exaltado sobre 
todo nombre, y un día toda rodilla se doblará 
ante Él y confesará que Él es el Señor. “Haya, 
pues, en vosotros este sentir que hubo también 
en Cristo Jesús, el cual, siendo en forma de 
Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a 
que aferrarse, sino que se despojó a sí mismo, 
tomando forma de siervo, hecho 
semejante a los hombres; y 
estando en la condición de 
hombre, se humilló a sí mismo, 
haciéndose obediente hasta la 
muerte, y muerte de cruz.  Por lo 
cual Dios también le exaltó hasta 
lo sumo, y le dio un nombre que es 
sobre todo nombre, para que en el 
nombre de Jesús se doble toda 
rodilla de los que están en los 
cielos, y en la tierra, y debajo de la 
tierra; y toda lengua confiese que 
Jesucristo es el Señor, para gloria 
de Dios Padre.” Dios sabe lo que es mejor para 
nosotros, y por eso, nos conviene serle 
obedientes, aunque no entendamos por el 
momento lo que está sucediendo. Nos conviene 
negarnos a nosotros mismos. 

 
II. TOMANDO NUESTRA CRUZ 

Una de las maneras en que aprendemos 
a negarnos a nosotros mismos, es por medio de 
tomar nuestra cruz cada día. Se entiende que 
pensar en una cruz no es agradable. Las 
imágenes que vienen a nuestra mente al pensar 
en la cruz son imágenes de dolor y sufrimiento. 
Hay quienes piensan que cuando uno habla de 
tomar nuestra cruz, se está hablando de algún 
sacrificio, defecto físico o alguna situación que 
tenemos que tolerar. Pero cuando Jesús nos 
habla de tomar nuestra cruz en este versículo, 
no está hablando de una situación que tenemos 

que sufrir, sino de un instrumento simbólico 
(figurativo) con el cual debemos acordarnos de 
matar nuestros deseos carnales, instante a 
instante.  

 
Tomando nuestra cruz, simplemente 

significa que cuando el pecado se nos presenta 
para tentarnos, debemos acordarnos de que 
cuando recibimos a Jesús en nuestro corazón, 
nuestros pecados fueron crucificados y que 
nosotros ahora vivimos para Jesús y no para 
nosotros mismos. Esto es lo que el apóstol 
Pablo nos enseña en (Gálatas 2:20) "Con Cristo 
estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, 
más vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la 

carne, lo vivo en la fe del Hijo de 
Dios, el cual me amó y se entregó a 
sí mismo por mí." Quizás esto de 
tomar nuestra cruz no suena 
agradable, pero debemos 
comprender que es la única manera 
en que podemos tener victoria sobre 
Satanás, y cumplir con la voluntad de 
nuestro Dios, la cual nos traerá 
verdadera felicidad y nos convertirá 
en verdaderos discípulos del Señor. 

 
III. SIGUIENDO A CRISTO 

La tercera cosa que Jesús 
menciona en nuestro texto es seguirle. Conste 
que la única manera en que nosotros podemos 
seguir a Jesús es por medio de saber cómo Él 
anduvo. Y solo podemos llegar a este 
conocimiento, por medio de escudriñar las 
Escrituras. Tenemos que estudiar la Palabra y 
ser obedientes a lo que aprendemos en ella. En 
(Juan 15:10) “Jesús nos dice que, si deseamos 
permanecer en su amor, tenemos que guardar 
Sus mandamientos.”  

 
El único lugar donde vamos a encontrar 

sus mandamientos es en la Biblia. Así que, no 
nos queda de otra. Tenemos que estudiar la 
Biblia, y poner en práctica lo que aprendemos. 

 
CONCLUSIÓN:  

En teoría, esto no es difícil de 
comprender. Pero poner estas tres cosas en 
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práctica, no va a ser fácil. Satanás se asegurará 
de eso. Él siempre pondrá algo en nuestro 
camino. Para el joven rico (Marcos 10:19-22) 
era su dinero. Él deseaba seguir a Jesús, pero no 
estaba dispuesto a dejar sus riquezas.  

 
¿Qué será lo que nos detiene a nosotros 

de seguir por completo a Jesús? La Vida eterna 
y un hogar en el cielo, debería ser suficiente 
para nosotros. Eso debería motivarnos a 
entregarnos por completo y servir a Dios con 
todas nuestras energías.  

 
Pero eso no es todo lo que Jesús nos 

promete, también nos indica que podemos 

tener bienes y recompensas aquí en la tierra, 
por nuestro fiel servicio a Él. En (Marcos 
10:29,30) Jesús dice: "De cierto os digo que no 
hay ninguno que haya dejado casa, o 
hermanos, o hermanas, o padre, o madre, o 
mujer, o hijos, o tierras, por causa de mí y del 
evangelio, que no reciba cien veces más ahora 
en este tiempo; casas, hermanos, hermanas, 
madres, hijos y tierras, con persecuciones, y en 
el siglo venidero la vida eterna." No hay nadie 
quien pueda servir al Señor, sin recibir 
recompensa por su fiel servicio. ¡Si vale la pena 
servir a Jesús! 
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN SEIS: TOMANDO NUESTRA CRUZ 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
PRIMER DIA: LUCAS 9:57-62 ¿Qué dijo Jesús al que dijo que le seguiría dondequiera que 

fuera? ¿Qué dijo Jesús al que le dijo que quería sepultar primero a su padre? 
¿Qué dijo Jesús al que dijo que quería despedirse? 

 
SEGUNDO DIA: MATEO 10:37,38 ¿De veras quiere Jesús que odiemos a nuestra familia? ¿Qué es 

lo que nos quiere decir con estas palabras? ¿Qué dice Jesús de los que no 
quieren llevar su cruz? 

 
TERCER DIA:  MATEO 16:24,25 ¿Que significa "seguir a Jesús"? ¿Qué tenemos que hacer para 

ser como Jesús? ¿Qué significa "perder la vida para encontrarla"? 
 
CUARTO DIA:  GALATAS 5:24 ¿Qué crucifican los discípulos de Jesús? ¿Cómo crucifica uno, sus 

deseos carnales? 
 
QUINTO DIA: Repaso. Escribe lo más importante que has aprendido de los versículos de esta 

semana. 
 
NOTA: No se te olvide anotar cada día tus actividades en Oración, Compañerismo y Testimonio. 
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MI TESTIMONIO 
 
INTRODUCCIÓN: 

El Señor Jesucristo quiere 
que sus seguidores se identifiquen 
con Él. En tiempos medievales, 
cuando los reyes y sus ejércitos 
vivían en castillos y usaban 
armadura de hierro, se reconocían 
por emblemas que llevaban 
estampados en sus escudos o en los 
banderines que cargaban sus pajes 
de armas (escuderos). Hoy, las 
pandillas se distinguen por los colores que 
llevan puestos o por señas que presentan en 
momentos señalados. 

 
Los seguidores de Jesús son 

identificados por varias cosas. Pero lo que más 
les identifica como discípulos de Cristo, es el 
testimonio. Cuando decimos «testimonio», 
estamos hablando de comportamiento o la 
manera en que uno actúa en diferentes 
situaciones. Los del mundo nos están viendo 
constantemente, para ver si vivimos de acuerdo 
con lo que nuestro Maestro enseño durante su 
ministerio personal aquí en la tierra. Si 
practicamos Sus mandamientos, entonces el 
mundo nos identifica con Él. Si no practicamos 
Sus principios, expuestos en la Biblia, entonces 
no nos identifican con Él. Nuestro testimonio es 
de suma importancia porque nuestros amigos y 
familiares incrédulos, no pueden discernir o 
entender acerca de asuntos espirituales. 

 
(1ª Corintios 2:14) nos dice: “Pero el 

hombre natural no percibe las cosas que son 
del Espíritu de Dios, porque para él son locura, 
y no las puede entender, porque se han de 
discernir espiritualmente." Así que, para 
nuestros amigos y familiares incrédulos, las 
cosas espirituales son locura. No pueden 

entender porque no han nacido 
espiritualmente, y los asuntos del Espíritu de 
Dios tienen que discernirse espiritualmente. Es 
aquí donde luce nuestro testimonio, porque con 
nuestro testimonio, podemos mostrar 
físicamente al mundo (lo único que ellos 
entienden), lo que somos espiritualmente. O 
sea, que, si vivimos físicamente lo que somos 

espiritualmente, ellos podrán ver la 
diferencia entre nosotros y ellos, y 
van a desear lo que nosotros 
tenemos. Sin embargo, si no vivimos 
en la carne lo que somos 
espiritualmente, no verán la 
diferencia y no entenderán cuando 
les decimos que necesitan recibir a 
Jesús. 

 
I. LO UNICO QUE TENEMOS QUE 
OFRECER A DIOS 

¿Qué tenemos nosotros para ofrecerle 
a Dios? No necesita dinero. En cuanto a 
nosotros, (1ª Corintios 6:19,20) dice: “¿O 
ignoráis que vuestro cuerpo es templo del 
Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual 
tenéis de Dios, y que no sois vuestros? Porque 
habéis sido comprados por precio; glorificad, 
pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro 
espíritu, los cuales son de Dios." Como puedes 
ver, hemos sido comprados por precio y no nos 
pertenecemos a nosotros mismos.  
 
 Así que, ¿Qué podemos ofrecerle a 
Dios? Lo único que nosotros podemos ofrecerle 
a Dios es nuestro testimonio. Es lo único que 
nosotros tenemos que le es de valor. Y 
debemos protegerlo y cultivarlo, pues, si lo 
perdemos, ya no tenemos nada que ofrecer. 
 

Nuestro Señor Jesucristo nos indica en 
(Mateo 5:13-16) "Vosotros sois la sal de la 
tierra; pero si la sal se desvaneciere, ¿con qué 
será salada? No sirve más para nada, sino para 
ser echada fuera y hollada por los hombres. 
Vosotros sois la luz del mundo; una ciudad 
asentada sobre un monte no se puede 
esconder. Ni se enciende una luz se pone 
debajo de un almud (caja que se usaba para 
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medir granos), sino sobre el candelero, y 
alumbra a todos los que están en casa. Así 
alumbre vuestra luz delante de los hombres, 
para que vean vuestras buenas obras, y 
glorifiquen a vuestro Padre que está en los 
cielos." Según Jesús, nosotros somos sal y luz 
para el mundo. Jesús nos ha llamado a dar 
sabor al mundo e iluminar al mundo con el 
precioso evangelio. Si nosotros no llevamos a 
cabo esta tarea, entonces, ¿Qué esperanza 
tienen nuestros amigos y familiares?  

 
 El creyente que 
no tiene testimonio es 
como la sal que ha 
perdido su poder de 
sazonar. Y la Biblia nos 
enseña que es útil 
únicamente para ser 
echada fuera y hollada 
por los hombres. El 
discípulo sin testimonio, pronto se convertirá en 
el hazme reír de los incrédulos y servirá como 
obstáculo al engrandecimiento del reino de 
nuestro Señor.  

 
II. BAUTISMO 

Hay varias cosas que podemos hacer 
para fortalecer nuestros testimonios. En (Mateo 
28:19,20) nuestro Maestro Divino nos da tres 
cosas que podemos hacer para tener 
testimonios fuertes y saludables que nos 
identificaran con Él. Al estudiar los versículos 
nos daremos cuenta de que Jesús pide que sus 
discípulos se bauticen, reciban entrenamiento y 
sean obedientes. "Por tanto, id, y haced 
discípulos a todas las naciones, bautizándolos 
en el nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo; enseñándoles que guarden 
todas las cosas que os he mandado; y he aquí 
yo estoy con vosotros todos los días, hasta el 
fin del mundo." 

El bautismo nos identifica con Cristo 
porque representa su muerte, sepultura y 
resurrección. (Romanos 6:3-6) nos explica que 
cuando nos bautizamos, estamos mostrando al 
mundo, lo que ha sucedido dentro de nosotros. 
“¿O no sabéis que todos los que hemos sido 

bautizados en Cristo Jesús, hemos sido 
bautizados en su muerte? Porque somos 
sepultados juntamente con él para muerte por 
el bautismo, a fin de que como Cristo resucitó 
de los muertos por la gloria del Padre, así 
también nosotros andemos en vida nueva. 
Porque si fuimos plantados juntamente con él 
en la semejanza de su muerte, así también lo 
seremos en la de su resurrección; sabiendo 
esto, que nuestro viejo hombre fue crucificado 
juntamente con él, para que el cuerpo del 

pecado sea destruido, a fin de 
que no sirvamos más al 
pecado." 

 
Al recibir a Jesús como 

nuestro Salvador, nosotros 
morimos al pecado, fuimos 
sepultados en su sangre, y 
resucitamos a una nueva vida 
en Él. El mundo no puede ver lo 

que sucedió en nuestros corazones, pero por 
medio del bautismo, nosotros podemos 
mostrarles (físicamente), lo que sucedió.  

 
Debemos recordar siempre, que lo 

único que el mundo entiende, es lo físico o lo 
material. Por esa razón, nosotros hacemos este 
acto, para dar testimonio de lo que ha sucedido 
dentro de nosotros. Y esto, nos identifica con 
Jesús, y da a entender a los demás que nosotros 
no estamos jugando. 

 
III. ENTRENAMIENTO 

Después de habernos bautizado, 
entramos a una vida de aprendizaje que durará 
el resto de nuestras vidas físicas. Tenemos 
mucho que aprender acerca de nuestro Señor y 
lo que Él espera de nosotros. Para obtener el 
entrenamiento que necesitamos y ser buenos 
discípulos de Jesús, solo hay un lugar donde 
podemos ir: La Biblia. La Biblia es nuestra única 
fuente de autoridad. Debemos asegurarnos de 
que todo lo que nos enseñan, vaya de acuerdo 
con ella. 

Hay muchas instituciones dentro de la 
Iglesia donde podemos aprender. Tenemos la 
Escuela Dominical, Institutos Bíblicos, Cultos 
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Hogareños, Seminarios, Campañas 
Evangelisticas y Mensajes Dominicales, además 
de los estudios que podemos hacer nosotros a 
solas con el Señor. En todos estos eventos 
podemos aprender más acerca de la vida que 
debemos llevar como discípulos. Pero en cada 
uno de estos eventos, debemos ir a la Palabra 
de Dios para asegurarnos de que vamos bien. 

 
IV. OBEDIENCIA 

Ninguna de estas cosas, traerán 
beneficio a nuestras vidas si no somos 
obedientes a ellas. De nada sirve que sepamos 
de Cristo, si no le vamos a seguir. De nada sirve 
que sepamos cómo vivir la vida Cristiana, si no 
la vamos a vivir. No podemos ser discípulos de 
Jesús, si no vamos a ser obedientes a sus 
enseñanzas. 

 
 (Santiago 1:22) nos dice: "Pero sed 

hacedores de la palabra, y no tan solamente 

oidores, engañándoos a vosotros mismos." Si 

solo vamos a ser oidores de la Palabra, y no 

vamos a obedecerla, nos estamos engañando. 

No somos bendecidos por saber lo que la Biblia 

dice. Somos bendecidos por poner en práctica 

los principios que ella nos expone. 

CONCLUSIÓN: 
 Como discípulos de Jesús, tenemos que 
luchar para no abusar de la libertad que 
tenemos en Cristo. (Romanos 8:1) nos dice: 

“Ahora, pues, ninguna condenación hay para 
los que están en Cristo Jesús, los que no andan 
conforme a la carne, sino conforme al 
Espíritu.”  (Juan 5:24) dice: “El que oye mi 
palabra, y cree al que me envió, tiene vida 
eterna; y no vendrá a condenación, más ha 
pasado de muerte a vida.”  Ya no hay 
condenación para nosotros, los que vivimos 
conforme al Espíritu, pues, hemos pasado de 
muerte a vida. Lo que tenemos que recordar, es 
que tenemos que compartir esta salvación con 
aquellos que todavía no gozan de ser salvos. 
Nosotros tenemos la responsabilidad de 
presentarles al Salvador. Si nosotros somos sus 
discípulos, presentaremos a Jesus a las personas 
que viven sin Él.  

 
No tenemos que hacerlo, pero ¡qué 

triste si abusamos de la libertad que tenemos!           
(Gálatas 5:13) nos dice que hemos sido 
llamados a libertad, pero que no debemos usar 
esa libertad como ocasión para la carne. “Pues 
ustedes, mis hermanos, han sido llamados a 
vivir en libertad; pero no usen esa libertad 
para satisfacer los deseos de la naturaleza 
pecaminosa. Al contrario, usen la libertad para 
servirse unos a otros por amor”. NTV.  

 
No debemos abusar de la libertad que 

Jesús nos ha dado a costo de Su vida, Pues al 
llamarnos, lo hizo con el propósito de que 
fuéramos sus instrumentos. 
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN SIETE: MI TESTIMONIO 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
PRIMER DIA:  TITO 2:7,8 ¿En cuántas cosas debemos ser ejemplo? ¿Qué debe sentir nuestro  
   enemigo cuando no tiene de qué acusarnos? ¿Qué tiene que ver este versículo 
   con nuestro testimonio? 
 
SEGUNDO DIA:  ROMANOS 14:8 ¿Para quién vivimos nosotros, los discípulos de Jesús?   
   ¿Debemos estar dispuestos a morir por la causa de Cristo? ¿Tenemos derecho  
   de decir cómo vamos a vivir? ¿Por qué? 
 
TERCER DIA:   1º SAMUEL 15:22 ¿Qué prefiere Dios; ofrendas o que seamos obedientes?  
   ¿Habrá cristianos que piensan que pueden ganarse a Dios con dinero? ¿Por qué 
   piensas que Dios quiere obediencia? 
 
CUARTO DIA:   JUAN 13:17 ¿Somos bendecidos por saber las cosas de Dios, o por hacer las  
   cosas de Dios? Si sabemos que Jesús quiere que nos bauticemos, que nos  
   entrenemos y que le obedezcamos, ¿qué debemos hacer? ¿Crees que la persona 
   que no sigue estas instrucciones será bendecida? ¿Por qué? 
 
QUINTO DIA:   Repaso. Escribe lo más importante que has aprendido de los versículos de esta  
   semana. 
 
NOTA: No se te olvide anotar cada día tus actividades en Oración, Compañerismo y Testimonio. 
 

 

2ª Corintios 2:14-16 

Mas a Dios gracias, el cual nos lleva siempre en triunfo en Cristo Jesús, y por medio de nosotros 

manifiesta en todo lugar el olor de su conocimiento. Porque para Dios somos grato olor de Cristo en los 

que se salvan, y en los que se pierden; a éstos ciertamente olor de muerte para muerte, y a aquéllos olor 

de vida para vida. 

 

  



 

35 

 

 
 
 

LA IGLESIA Y MI 
LUGAR EN ELLA 
 
INTRODUCCIÓN: 
 Existen muchas personas hoy día que 
dicen amar a Jesús, pero no quieren tener nada 
que ver con Su Iglesia. Su deseo de no querer 
unirse a la Iglesia puede ser por hipocresía o 
falta de madurez que han visto en los miembros 
que componen la Iglesia. Sin 
embargo, si queremos ser 
verdaderos discípulos de 
Cristo, e identificarnos con Él, 
vamos a tener que amar y 
apoyar a Su Iglesia, porque 
esto es lo que Él demanda de 
nosotros. ¿Por qué? Pues, 
porque la Iglesia es Su cuerpo.  
 
 No es razonable decir 
que amamos a Jesús, pero que 
despreciamos Su cuerpo. Si amamos a Jesús, 
también amaremos a la Iglesia. Hay varias 
razones por las cuales debemos estar muy 
activos e involucrados en el cuerpo de Cristo. En 
el estudio de Hoy, vamos a ver algunos puntos 
muy importantes relacionados a la Iglesia y 
nuestro lugar en ella. 
 
I. MISIÓN DE LA IGLESIA 
 La razón primordial por la cual el 
discípulo de Jesús debe unirse a la Iglesia, es 
para llevar a cabo el mandamiento que el 
Maestro Divino nos ha dejado. En (Mateo 
28:19,20) encontramos las siguientes palabras 
de Jesús: "Por tanto, id, y haced discípulos a 
todas las naciones, bautizándolos en el nombre 
del Padre, del Hijo, y del Espíritu Santo; 
enseñándoles que guarden todas las cosas que 
os he mandado; y he aquí yo estoy con 
vosotros todos los días, hasta el fin del 
mundo." Así que, Jesús exige a Su Iglesia, 

discipular a las naciones, bautizar a todos los 
que le reciben como Salvador, y enseñar a estos 
nuevos creyentes que guarden (practiquen), 
todas las cosas que Él ha mandado. Al ver este 
mandato, podríamos hacernos la pregunta: 
¿Qué persona podría cumplir con semejante 
tarea? La respuesta es: NINGUNA. La tarea no 
es dada a una sola persona. Ni siquiera Jesús 
intentó llevar a cabo tal tarea. Ese no era su 
plan.  
 
 La tarea de discipular al mundo es 
misión de la Iglesia. Conste que algunos dirán 
que estas palabras en Mateo fueron dirigidas a 
los doce apóstoles, y únicamente a ellos. Pero, 

si analizamos las palabras 
de Jesús, veremos que al 
final del capítulo dice: "...y 
he aquí yo estoy con 
vosotros todos los días, 
hasta el fin del mundo." 
No se necesita de una 
persona dotada en 
inteligencia, para darnos 
cuenta de que los 
apóstoles no están 
físicamente vivos hoy día. 

Es verdad que las palabras fueron dirigidas a 
ellos, (pues ellos fueron los primeros que 
formaron la Iglesia de Jesús, durante su 
ministerio terrenal). Y ahora somos nosotros la 
iglesia de Jesús.  
 
 Jesús ha prometido poder a Su Iglesia. 
¿Por qué? Porque Él ha prometido estar con ella 
hasta el fin. Tal es el poder que Jesús ha dado a 
Su Iglesia, que "ni las puertas del Hades pueden 
prevalecer contra ella." (Mateo 16:18) Jesús no 
ha prometido este poder a ninguna persona; 
pero a Su Iglesia sí. Así que, si queremos tener 
la capacidad de cumplir con el mandato que 
nuestro Señor nos ha dejado, tenemos que 
trabajar por medio de Su Iglesia. 
II. CADA MIEMBRO TIENE SU FUNCIÓN 
 (1ª Corintios 12:12-27) nos dice: 
“Porque, así como el cuerpo es uno, y tiene 
muchos miembros, pero todos los miembros 
del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, 
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así también Cristo. Porque por un solo Espíritu 
fuimos todos bautizados en un cuerpo, sean 
judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a 
todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu. 
Además, el cuerpo no es un solo miembro, sino 
muchos. Si dijere el pie: Porque no soy mano, 
no soy del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo? 
Y si dijere la oreja: Porque no soy ojo, no soy 
del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo? Si todo 
el cuerpo fuese ojo, ¿dónde estaría el oído? Si 
todo fuese oído, ¿dónde 
estaría el olfato? Mas 
ahora Dios ha colocado 
los miembros cada uno de 
ellos en el cuerpo, como él 
quiso. Porque si todos 
fueran un solo miembro, 
¿dónde estaría el cuerpo? 
Pero ahora son muchos 
los miembros, pero el 
cuerpo es uno solo. Ni el 
ojo puede decir a la mano: 
No te necesito, ni tampoco la cabeza a los pies: 
No tengo necesidad de vosotros. Antes bien los 
miembros del cuerpo que parecen más débiles 
son los más necesarios; y a aquellos del cuerpo 
que nos parecen menos dignos, a éstos 
vestimos más dignamente; y los que en 
nosotros son menos decorosos, se tratan con 
más decoro. Porque los que en nosotros son 
más decorosos, no tienen necesidad; pero Dios 
ordenó el cuerpo, dando más abundante honor 
al que le faltaba, para que no haya 
desavenencia en el cuerpo, sino que los 
miembros todos se preocupen los unos por los 
otros. De manera que, si un miembro padece, 
todos los miembros se duelen con él, y si un 
miembro recibe honra, todos los miembros con 
él se gozan. Vosotros, pues, sois el cuerpo de 
Cristo, y miembros cada uno en particular.” 
Aquí nos enseña que, así como nuestros 
cuerpos físicos tienen muchos miembros, 
también el cuerpo de Jesús (La Iglesia), se 
compone de muchos miembros, y cada 
miembro tiene su función. El dedo gordo del 
pie, por mucho que intentara hacerlo, nunca 
podría funcionar como el ojo, pues, no tiene la 
capacidad para ver. Por el otro lado, el ojo no 

podría soportar el peso del cuerpo, para hacer 
la función del dedo gordo del pie. Cada 
miembro, tiene su función. 
 
III. AL PRACTICAR LOS PRINCIPIOS, DIOS 
ME SEÑALARA MI LUGAR 
 Muchos creyentes en Cristo están 
sentados, esperando que Dios les diga en voz 
alta, cuál es su función o ministerio dentro de la 
Iglesia. Estos pobres hermanos, estarán 

sentados el resto de su 
vida, porque Dios no les va 
a comunicar cosas mayores, 
si no le son fieles en lo 
poco. Nadie tiene derecho 
de sentarse y esperar a que 
Dios les muestre Su 
voluntad para la vida de 
ellos.  
 
 Lo que necesitamos 
hacer, es ser fiel en lo poco 

que Dios nos ha dado, y Él (a su tiempo y gusto), 
nos señalará nuestro lugar de servicio. Y lo hará, 
por medio de los principios que ya hemos 
estudiado: Estudio Bíblico, Oración, 
Compañerismo y Testimonio.  
 
 Estudio Bíblico: Al estudiar la Palabra 
de Dios, el Espíritu Santo nos indicará cambios 
que necesitamos hacer, preparándonos para 
nuestro lugar de servicio. Nos instruirá en 
aquellas cosas que Él quiere que sepamos, 
dándonos un entrenamiento especial, 
preparándonos para nuestro lugar de servicio 
dentro del cuerpo de Cristo. 
 
 Oración: Al practicar la oración, 
aprenderemos a interceder por otros. Llegará el 
momento cuando nos hallaremos orando por 
ciertas personas en particular, y el Espíritu 
Santo nos traerá a la mente ideas de cosas que 
podemos hacer para estas personas, o palabras 
que podemos decirles para animarlos. Así, de 
esta manera, Dios nos irá mostrando el lugar 
donde Él quiere que nosotros le sirvamos 
mejor.  
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 Compañerismo: Al practicar 
compañerismo, pronto encontraremos que hay 
cierto grupo con el cual nos relacionamos mejor 
(ancianos, adultos, jóvenes, niños, etc.). 
Sentiremos algo especial, 
veremos sus necesidades, y 
tendremos un deseo de hacer 
algo para llenar esas 
necesidades. Nuevamente, 
podremos ver como el Espíritu 
Santo nos dirigirá a nuestro 
lugar de servicio, sencillamente 
por poner en práctica los 
principios que ya hemos 
estudiado.  
 
 Testimonio: El último principio es el 
testimonio. En realidad, no es necesario hablar 
mucho de este principio, pues una vez que 
estamos estudiando y practicando la Palabra, 
orando y teniendo buen compañerismo con los 
hermanos, nuestro testimonio será uno que 
agrade a Dios. Los amigos del mundo podrán 
ver la diferencia entre nosotros y ellos, y 
desearán lo que nosotros tenemos. Entonces 
nosotros podremos presentarles a Cristo a ellos. 
(Amables, excelentes, oportudidad para 
presentar el evangelio) 
 
CONCLUSIÓN: 

El apóstol Pablo nos indica algo muy 
importante en (Efesios 5:23-27) "Porque el 

marido es cabeza de la mujer, así como Cristo 
es cabeza de la Iglesia, la cual es su cuerpo, y Él 
es su Salvador. Así que, como la iglesia está 
sujeta a Cristo, así también las casadas lo 

estén a sus maridos en todo. Maridos, 
amad a vuestras mujeres, así como 
Cristo amó a la iglesia, y se entregó a 
sí mismo por ella, para santificarla, 
habiéndola purificado en el 
lavamiento del agua por la palabra, a 
fin de presentársela a sí mismo, una 
iglesia gloriosa, que no tuviese 
mancha ni arruga ni cosa semejante, 
sino que fuese santa y sin mancha." La 

Iglesia tiene un lugar muy especial en el corazón 
de Jesús. Tan especial es la relación de Jesús 
con su iglesia, que es comparada a la relación 
entre marido y esposa. Tan especial es la Iglesia 
para Jesús, que dio su vida por ella, para 
rescatarla. (traspasado) 

 
Como discípulos de Jesucristo, sería 

imposible seguir a Jesús, y desatender a Su 
Iglesia, la cual somos nosotros mismos. Criticar, 
maltratar, abusar o despreciar a la Iglesia sería 
cometer un grave error. Porque al hacer esto a 
la Iglesia, se lo estaríamos haciendo al Señor. 

 
 El verdadero discípulo de Jesús se 

identificará con Él, por medio de ser fiel a su 
Iglesia. 
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN OCHO: LA IGLESIA Y MI LUGAR EN ELLA 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
PRIMER DIA:  MATEO 16:18 ¿Quién es el que edifica a la Iglesia? ¿Muestra este versículo  
   que la Iglesia es una organización de movimiento? ¿Cómo? 
 
SEGUNDO DIA:  HEBREOS 10:24,25 ¿A qué dos cosas debemos estimularnos? ¿Qué dice el  
   versículo 25 a los que no quieren asistir a los servicios de la Iglesia? ¿Por qué  
   crees que debemos reunirnos? 
 
TERCER DIA:  SANTIAGO 1:22-25 ¿Que dice el versículo que está haciendo la persona que  
   solo escucha la palabra, pero no la practica? ¿Cómo crees tú que esta persona se 
   está engañando a sí mismo? ¿Qué te consideras un oidor o un hacedor de la  
   palabra? 
 
CUARTO DIA:  EFESIOS 4:11-16 ¿Cuál es la función de los Pastores y Maestros de la Iglesia?  
   ¿Cuáles son las dos razones de " perfeccionar a los santos? ¿Qué tiene que ver  
   contigo, el versículo 16? 
 
QUINTO DIA:  Repaso. Escribe lo más importante que has aprendido de los versículos de esta 
   semana. 
 
 
NOTA:  No se te olvide anotar cada día tus actividades en oración, Compañerismo y Testimonio. 
  



 

  

 
 
 
 

MI GUÍA EL 
ESPÍRITU SANTO 
 
INTRODUCCIÓN: 
 Toda organización tiene su dirigente. Si 
no lo tuviera habría completa confusión y no se 
lograría hacer nada. 
Aunque todos los 
miembros de una 
organización tuvieran la 
capacidad de dirigir el 
trabajo de dicha 
organización, cada 
cabeza es un mundo, 
así que, siempre sería 
necesario que hubiera 
uno que diera algo de 
dirección para que todo 
pudiera caminar en 
armonía. Nuestro Señor 
Jesucristo no ha dejado 
su ejército sin liderazgo, 
ha dejado al Espíritu 
Santo como nuestro guía.  
 
 Cuando recibimos a Jesús como nuestro 
Salvador, el Espíritu Santo de Dios entró en 
nuestro espíritu humano y tomó residencia 
permanente en nosotros. Hizo esto, porque 
tiene la responsabilidad de guiarnos en nuestra 
peregrinación terrenal. Si somos obedientes al 
Espíritu Santo, no tendremos problemas ni 
enfrentamientos con otras personas, pues, él 
nos guiará y enseñará cómo debemos actuar en 
las diferentes situaciones que se nos presenten 
en la vida. Es cuando somos desobedientes a Su 
liderazgo, que vamos a tener problemas, 
porque como dijimos anteriormente, cada 
cabeza es un mundo. 
 

I. EL MINISTERIO DEL ESPÍRITU 
 Jesús nos habló acerca del ministerio de 
su Espíritu Santo antes de regresar al cielo. 
 
 
 
 
 (Juan 16:7-15) dice: " Pero yo os digo la 
verdad: Os conviene que yo me vaya; porque Si 
no me fuera, el Consolador no vendría a 
vosotros; más si me fuere, os lo enviaré. Y 
cuando él venga, convencerá al mundo de 
pecado, de justicia y de juicio. De pecado por 

cuanto no creen en mí; 
de justicia por cuanto 
voy al Padre, y no me 
veréis más y de juicio por 
cuanto el príncipe de 
este mundo ha sido ya 
juzgado. Aún tengo 
muchas cosas que 
deciros, pero ahora no 
las podéis sobrellevar. 
Pero cuando venga el 
Espíritu de verdad, Él os 
guiará a toda la verdad; 
porque no hablará por su 
propia cuenta, sino que 
hablará todo lo que 

oyere, y os hará saber las cosas que habrán de 
venir. El me glorificará; porque tomará de lo 
mío, y os lo hará saber. Todo lo que tiene el 
Padre es mío; por eso dije que tomará de lo 
mío, y os lo hará saber."  
 
 Nuestro Maestro Divino nos indica que 
el Espíritu Santo tiene tres funciones 
primordiales que realizar:  
 (1) Convencer a los incrédulos de la 
necesidad de ser salvos, ya que son pecadores 
pues no tienen la naturaleza espiritual, y por 
esta razón no pueden alcanzar el estado de 
perfección que se requiere para entrar en el 
reino de Dios.  
 (2) Guiar a los hijos de Dios para que 
puedan cumplir con el propósito por el cual 
fueron creados.  
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 (3) Glorificar a Cristo de una manera 
que lo conozcamos y seamos como El. 
 

Nosotros queremos estudiar la segunda 
parte de su ministerio, pues, se refiere al 
liderazgo que nosotros necesitamos para seguir 
creciendo en fe y llegar a ser verdaderos 
discípulos de nuestro Señor. (2ª Corintios 3:18) 
nos enseña que, al ser obedientes al Espíritu 
Santo, Él nos revelará las verdades de nuestro 
Señor de tal manera que será como si estamos 
viendo a Jesús en un espejo y poco a poco nos 
estamos transformando a su imagen. "Por 
tanto, nosotros todos, mirando a cara 
descubierta como en un espejo la gloria del 
Señor, somos transformados de gloria en 
gloria en la misma imagen, como por el 
Espíritu del Señor." Así que, cuando nuestros 
amigos incrédulos nos vean, verán a Jesús en 
nosotros, y así el Espíritu Santo cumplirá con la 
primera parte de su ministerio, la cual es 
convencer al pecador de la necesidad de ser 
salvo.  

 
Al compararse 

los incrédulos con 
nuestras vidas (si es que 
estamos en obediencia al 
Espíritu Santo), deberán 
sentirse avergonzados, 
reconocer que son 
pecadores y desearan 
arrepentirse, pidiendo 
perdón y aceptando al 
único que les puede traer 
salvación. 

 
II. MÉTODOS QUE USARÁ PARA LA 
TRANSFORMACIÓN 

El Espíritu Santo generalmente usará 

tres métodos para realizar esta transformación 

en nosotros. (Romanos 5:3-5) nos muestra que: 

"...nos gloriamos en las tribulaciones, sabiendo 

que la tribulación produce paciencia; y la 

paciencia prueba; y la prueba, esperanza; y la 

esperanza no avergüenza; porque el amor de 

Dios ha sido derramado en nuestros corazones 

por el Espíritu Santo que nos fue dado."  

Uno de los métodos que Él usará para 

transformarnos, es el de las pruebas. Si todo 

nos fuera bien en la vida, si no hubiera 

obstáculos, el poder de Dios no se podría 

manifestar en nosotros y llegaríamos a 

depender de nuestra propia capacidad, 

volviéndonos vanidosos y altaneros. Al venir las 

pruebas sobre nosotros, llegamos a un punto 

donde tenemos que reconocer que somos 

incapaces de hacer las cosas por nosotros 

mismos, y comenzaremos a depender de Dios y 

no de nosotros mismos. Es entonces cuando Su 

gloria puede manifestarse en nosotros. Este es 

el método que el Espíritu Santo usará para 

transformarnos a la imagen de Jesús, en el 

asunto de hacer siempre la voluntad de Dios y 

no nuestra voluntad.  

Nuestro Señor siempre 

buscó la voluntad del Padre. 

Nosotros debemos hacer lo 

mismo. Pero si andamos 

dependiendo de nosotros 

mismos, sintiéndonos 

autosuficientes, empezaremos a 

hacer lo que nosotros queremos 

hacer, olvidándonos del 

propósito por el cual fuimos 

creados (traer honra y gloria a 

Dios). Cuando llegamos a este punto, el Espíritu 

Santo nos enviará una prueba, para 

enderezarnos y transformarnos a la imagen de 

nuestro Señor Jesucristo. 

 El segundo método es el de las 

bendiciones. Al haber pasado por las pruebas y 

hecho los cambios correctos en nuestra vida, 

vendrá una bendición. Esta bendición vendrá 

como premio a la obediencia y nos ayudará a 



 

41 

 

comprender que Dios si se complace cuando 

sus hijos le son obedientes.  

 Al recibir las bendiciones de nuestro 

Dios, vamos a desear servirle más. Y así es como 

el Espíritu Santo nos transforma a la imagen del 

Señor, quien "por el gozo puesto delante de él 

sufrió la cruz, menospreciando el oprobió, y se 

sentó a la diestra del trono de Dios." (Hebreos 

12:2)  

 Al ver las bendiciones que tenemos de 

Dios, eso nos ayudará a ser fieles 

en nuestro caminar con Él, 

dispuestos a sufrir lo que sea 

necesario, con el fin de lograr 

nuestro propósito, sabiendo que 

al final de nuestro camino, todo 

será bendición. 

 El tercer método que el 

Espíritu Santo usa es el de la 

Palabra de Dios. Este es el más 

efectivo, pues, la Palabra de Dios 

tiene ¡PODER! (Hebreos 4:12) 

dice: " Porque la palabra de Dios 

es viva y eficaz, y más cortante 

que toda espada de dos filos; y 

penetra hasta partir el alma y el espíritu, las 

coyunturas y los tuétanos, y discierne los 

pensamientos y las intenciones del corazón." 

La Biblia es más cortante que toda espada de 

dos filos. Sus palabras penetran hasta partir el 

alma y el espíritu, y discierne aún nuestros 

pensamientos más escondidos y las intenciones 

de nuestro corazón. ¡Eso sí es poder!  

 En vista de que (Efesios 6:17) nos dice: 

“… y la espada del Espíritu, que es la palabra 

de Dios;” nos señala que la Biblia es la "espada 

del Espíritu," podemos llegar sin duda a la 

conclusión de que el Espíritu Santo tomará la 

Palabra, y así como el cirujano usa el bisturí 

para llevar a cabo su operación, así, el Espíritu 

Santo tomará Su espada para realizar los 

cambios necesarios, cortando de nuestras vidas 

lo malo que hay en nosotros. 

III. EL MAYOR OBSTACULO AL MINISTERIO 
DEL ESPÍRITU 
 El mayor obstáculo a este proceso de 
transformación no es Satanás ni sus demonios. 
No es el pecado que existe en el mundo en 
general. El mayor obstáculo a este proceso, 
somos nosotros mismos. Cuando nosotros 
somos desobedientes al liderazgo del Espíritu 

Santo, haciendo lo que nuestra 
naturaleza carnal pide de 
nosotros, entonces nos 
convertimos en obstáculo, y 
detenemos el proceso de 
transformación. Cuando llega el 
momento en que ya no 
permitimos que el proceso 
continúe, es cuando el Señor nos 
quita del camino, por medio de 
llevarnos a casa con Él.  
 

Podemos encontrar una 
referencia a esta situación en (1ª 
Corintios 5:1-5) “De cierto se oye 
que hay entre vosotros 
fornicación, y tal fornicación cual 

ni aun se nombra entre los gentiles; tanto que 
alguno tiene la mujer de su padre. Y vosotros 
estáis envanecidos. ¿No debierais más bien 
haberos lamentado, para que fuese quitado de 
en medio de vosotros el que cometió tal 
acción? Ciertamente yo, como ausente en 
cuerpo, pero presente en espíritu, ya como 
presente he juzgado al que tal cosa ha 
hecho.  En el nombre de nuestro Señor 
Jesucristo, reunidos vosotros y mi espíritu, con 
el poder de nuestro Señor Jesucristo, el tal sea 
entregado a Satanás para destrucción de la 
carne, a fin de que el espíritu sea salvo en el 
día del Señor Jesús.” Aquí vemos que uno de los 
hermanos de la iglesia en Corinto estaba 
cometiendo adulterio con la mujer de su padre. 
Aparentemente, el hermano no iba a cambiar 
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su proceder, así que el apóstol Pablo entregó al 
hermano "a Satanás para destrucción de su 
carne, a fin de que el espíritu sea salvo en el 
día del Señor Jesús.” O sea, que en vista de que 
el hermano no iba a permitir la continuación de 
su transformación, el apóstol pidió que el 
hermano fuera quitado del camino para no 

servir de tropiezo a otros. (1ª Timoteo 5:20) A 
los que persisten en pecar, repréndelos delante 
de todos, para que los 
demás también teman. 

 
Hay que 

comprender que el 
Espíritu Santo no es una 
cosa, sino una persona. 
Tiene sentimientos y 
puede ser ofendido. 
Ofendemos al Espíritu 
Santo al rehusar seguir Su 
liderazgo, obedeciendo 
los deseos de la carne. 
¿Por qué se entristece el Espíritu Santo cuando 
no le obedecemos? Porque nos ama. Sabe lo 
que nos conviene y nos quiere guiar por el 
camino correcto. ¿Cómo no se va a contristar 
cuando Él quiere lo mejor para nosotros y 
nosotros preferimos hacer lo que nos va a 
destruir? 
 
CONCLUSIÓN: 
 Imaginemos que vivimos en una casa de 
tres habitaciones. Sólo que, en vez de tener 
sala, comedor y recámara, tenemos espíritu, 
alma y cuerpo. Cuando recibimos a Jesús como 
nuestro Salvador, el Espíritu Santo de Dios o de 
Cristo entró en nuestra vida y tomó residencia 
permanente. (1ª Corintios 6:19,20) dice: 
“¿Acaso no saben que su cuerpo es templo del 
Espíritu Santo, quien está en ustedes y al que 
han recibido de parte de Dios? Ustedes no son 
sus propios dueños; fueron comprados por un 
precio. Por tanto, honren con su cuerpo a 
Dios.” Él quiere tener compañerismo con 
nosotros, teniendo libertad en toda la casa. 
Pero llega el momento cuando el Diablo toca a 
la puerta y pide entrar (Lanza su dardo) La 

palabra dardos, es “belos” en griego que 

quiere decir misil, dardo, jabalina o flecha. 
El Espíritu Santo nos dirá que no se lo 
permitamos. (Efesios 6:11) “Pónganse toda la 
armadura de Dios para poder mantenerse 
firmes contra todas las estrategias del diablo.”  
(Efesios 6:16) “Sobre todo, Tomad el escudo de 
la fe, con que podáis apagar todos los dardos 
de fuego del maligno.” Sin embargo, muchas 
veces permitiremos que Satanás entre, (que 
caíga su dardo sobre nosotros) rehusando 

hacerle caso al 
Espíritu Santo. (1ª 
Pedro 5:8,9) dice: 
“¡Estén alerta! 
Cuídense de su gran 
enemigo, el diablo, 
porque anda al 
acecho como un 
león rugiente, 
buscando a quién 
devorar. 
Manténganse 

firmes contra él y sean fuertes en su fe. 
Recuerden que su familia de creyentes en todo 
el mundo también está pasando por el mismo 
sufrimiento.” NTV  
 
 Recuerda: Satanás no es tonto; él tiene 
sus “dardos de fuego” apuntados hacia aquéllos 
que representan una amenaza para su reino 
tenebroso. Nos atacará por medio de nuestra 
mente. ¡Nuestra mente es el campo de batalla! 
En el campo de batalla de la mente, ganaremos 
o perderemos la guerra que Satanás ha 
declarado en nuestra contra. (2ª Corintios 10:5) 
Desechemos las ideas, todo lo altanero y 
elevado que se exalta asi mismo en contra del 
conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo 
pensamiento a la obediencia a Jesucristo, para 
que podamos vivir en victoria, gozo y paz. 
¿Cómo nos atacará? (Por medio de la duda, 
temor, pensamientos de enfermedad, 
pensamientos de escaces y pobreza, 
culpabilidad, desanimo, malos pensamientos). 
El Apostol Pablo nos dice en (Filipenses 4:8) “Y 
ahora, amados hermanos, Concéntrense en 
todo lo que es verdadero, todo lo honorable, 
todo lo justo, todo lo puro, todo lo bello y todo 
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lo admirable. Piensen en cosas excelentes y 
dignas de alabanza.” NTV Cuando no 
pensamos en lo que nos enseña este versículo y 
permitimos lo negativo, el Espíritu Santo se 
retira a la habitación que le pertenece (nuestro 
espíritu humano) donde el diablo no puede 
entrar.  
 

Poco después, nos damos cuenta de 
que cometimos un grave error. Llamamos al 
Espíritu Santo para que nos ayude, y viene a 
auxiliarnos. Siendo Él más fuerte que el diablo, 
pronto venceremos. Pero el Espíritu Santo tiene 
sentimientos y se cansará de nuestro abuso. 
Puede llegar el día en que permita que Satanás 
nos persiga y nos arrincone antes de 
socorrernos. O si ve que la situación nunca se va 
a componer, puede ser que no venga del todo. 

(Mateo 12:43-45) dice: “Cuando el espíritu 
inmundo sale del hombre, anda por lugares 
secos, buscando reposo, y no lo halla. Entonces 
dice: Volveré a mi casa de donde Salí; y cuando 
llega, la halla desocupada, barrida y adornada. 
Entonces va, y toma consigo otros siete 
espíritus peores que él, y entrados, moran allí; 
y el postrer estado de aquel hombre viene a ser 
peor que el primero. Así también acontecerá a 
esta mala generación.” 

 
Alguien muy especial, (El Espíritu 

Santo), vive en nosotros, con nosotros y sobre 
nosotros, para guiarnos, protegernos y 
ayudarnos. Si vamos a ser verdaderos discípulos 
de Jesús, nos conviene obedecerle al pie de la 
letra. 
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN NUEVE: MI GUIA, EL ESPÍRITU SANTO 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
PRIMER DIA:   1ª TESALONICENSES 5:16-19 ¿Qué debemos estar haciendo de continuo?  
   ¿Son evidentes estas tres cosas en tu vida? ¿Qué cambios necesitas hacer para 
   que sean evidentes? 
 
SEGUNDO DIA:  GALATAS 5:22,23 ¿Qué cosas se deben poder ver en la vida del discípulo que  
   está siendo obediente al Espíritu? ¿Cuáles de estas cosas te hacen falta?   
   ¿Que podrías hacer para avanzar el proceso de transformación? 
 
TERCER DIA:    JUAN 16:13 De acuerdo con este versículo, a ¿qué nos guiará el Espíritu? ¿Qué  
   crees que significa "toda la verdad"? ¿Puedes nombrar algunas verdades a que 
   te ha guiado el Espíritu? 
 
CUARTO DIA:  1ª CORINTIOS 2:14 ¿Por qué las personas que no han recibido a Jesús no  
   pueden entender las cosas de Dios? Tú antes pensabas que las cosas de Dios  
   eran locura. Ahora ya no. ¿Por qué? 
 
QUINTO DIA:  Repaso. Escribe lo más importante que has aprendido de los versículos de esta 
   semana. 
 
NOTA: No se te olvide anotar cada día tus actividades en Oración, Compañerismo y Testimonio. 
  



 

  

 
 

MI BIBLIA 
 
INTRODUCCIÓN: 

Muchos de los soldados del Señor son 
derribados en la batalla espiritual por no usar 
las armas correctas, Es imposible pelear una 
batalla contra huestes 
espirituales con armas 
físicas. Lo único que les 
hará daño a fuerzas 
espirituales, son heridas 
espirituales, causadas por 
armas espirituales. (2ª 
Corintios 10:3-5) dice: 
"Pues, aunque andamos 
en la carne, no militamos 
según la carne, porque 
las armas de nuestra 
milicia no son carnales, 
sino poderosas en Dios 
para la destrucción de 
fortalezas, derribando 
argumentos y toda 
altivez que se levanta 
contra el conocimiento 
de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a 
la obediencia a Cristo." Aunque nosotros 
somos físicos, nuestras armas no lo son.  
 
I. LA BIBLIA ES LA ESPADA DEL ESPIRITU  
 (Efesios 6:17) “…  y la espada del 
Espíritu, que es la palabra de Dios;” nos enseña 
que la Palabra de Dios es la "espada del 
Espíritu." Siendo así, si vamos a darle un arma 
que utilizar a nuestro espíritu, vamos a tener 
que ser estudiantes de la Palabra, y al mismo 
tiempo tener una buena relación con Él.   (2ª 
Timoteo 2:15) dice: "Procura con diligencia 
presentarte a Dios aprobado, como obrero que 
no tiene de que avergonzarse, que usa bien la 
palabra de verdad." Nuevamente viene la 
exhortación a saber usar bien la Palabra de 
Verdad (La Biblia). Si no conocemos la Palabra 

de Dios, El Espíritu Santo no tiene de que 
recordarnos cuando se presente el momento de 
necesitarla. Entre más Biblia sabemos, mejor 
podemos luchar para la honra y gloria de 
nuestro Señor. 
 Recuerda que Jesús nos dio ejemplo en 
ser estudiante de la palabra. Cuando fue llevado 
por el Espíritu al desierto para ser tentado por 
el diablo, fue con la Biblia que Jesus le 
respondió, diciendo: "Escrito está...escrito 
está... escrito está." A los Saduceos les dijo: 

"Erráis, ignorando las Escrituras y el 
poder de Dios." Si nuestro Señor se 
dedicó a estudiar la Palabra de Dios, 
nosotros también debemos hacer lo 
mismo. 
 (Hebreos 4:12) “Porque la 
palabra de Dios es viva y eficaz, y 
más cortante que toda espada de 
dos filos; y penetra hasta partir el 
alma y el espíritu, las coyunturas y 
los tuétanos, y discierne los 
pensamientos y las intenciones del 
corazón.” Nos indica el poder que 
tiene la Biblia, comparándola a una 
"espada de dos filos." Imagínate 
como corta a la persona, penetrando 
hasta partir el alma y el espíritu, 
¡discerniendo aún los pensamientos 

y las intenciones del corazón! 
 (Juan 14:26) “Mas el Consolador, el 
Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi 
nombre, él os enseñará todas las cosas, y os 
recordará todo lo que yo os he dicho.” Nos 
habla del Consolador, el precioso y poderoso 
Espíritu Santo, quien viene del Padre para 
enseñarnos y hacernos recordar las cosas de 
nuestro Señor. Fue el Espíritu Santo quien 
recordó a los apóstoles lo que había dicho 
Jesús, cuando iniciaron la tarea de escribir los 
evangelios del Nuevo Testamento. Así como les 
recordó a ellos, también nos hará recordar lo 
que nosotros hemos escudriñado en la Palabra 
cuando llegue el momento de usarnos. Pero ¿de 
qué nos va a recordar, si no escudriñamos? No 
nos puede hacer recordar algo que nunca 
hemos estudiado. 
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 Debemos reconocer que, sin la ayuda 
del Espíritu Santo, no vamos a poder usar 
correctamente la Palabra de Dios. Recuerda lo 
que nos dice en (Efesios 6:17) “y la espada del 
Espíritu, que es la 
palabra de Dios” la Biblia 
es la "espada del 
Espíritu." No nos 
pertenece a nosotros. El 
único que la puede usar 
correctamente, es el 
Espíritu Santo. Por esa 
razón, necesitamos estar 
bien entregados a Él. Sólo 
así es que podremos 
escudriñar (para aprender), recordar (para 
enseñar) y enseñar correctamente (para 
practicar) la Biblia y estar seguros de que va a 
tener el efecto que Dios quiere que tenga.  
 
 
II. LA BIBLIA ES MÁS QUE UN LIBRO: ¡ES 
UNA BIBLIOTECA! 
 La Biblia es una compilación de 66 
libros, ¡cosa que la convierte en una biblioteca 
completa! Estos 66 libros se dividen en dos 
grupos. El primer grupo de libros fue escrito 
antes del ministerio personal de nuestro Señor 
Jesucristo sobre la tierra. Este grupo está 
catalogado bajo una sección con el titulo: 
"Antiguo Testamento". El Segundo grupo de 
libros fue escrito después del ministerio 
terrenal de Jesús. Este grupo esta catalogado en 
una sección bajo el título: "Nuevo 
Testamento". La palabra Testamento significa: 
Documento legal que nos garantiza una 
herencia. ¡La Biblia es un libro maravilloso! Con 
una riqueza de géneros y estilos literarios, Dios 
uso la versatilidad humana para revelarse y 
transcribir lo divino a los seres humanos. Escrita 
en diferentes idiomas por diferentes autores y 
en épocas diferentes, la Biblia testifica en su 
unidad sobre el Salvador de la humanidad, el 
Señor Jesucristo. Según (2ª Pedro 1:21) estos 
escritores no hablaron por su propia cuenta, 
sino que fue el Espíritu Santo de Dios quien los 
inspiro para que ellos escribieran. “porque 
nunca la profecía fue traída por voluntad 

humana, sino que los santos hombres de Dios 
hablaron siendo inspirados por el Espíritu 
Santo.” Se escribió en un periodo de 1400 a 
1600 años. La Biblia es nuestro manual de vida, 

nuestra regla de fe y 
conducta. Es la más 
antigua y a la misma vez, 
es la más moderna.  
Veamos lo que contiene: 
 
Los libros del Antiguo 
Testamento son 39 y se 
dividen de la siguiente 
manera:  
 

❖ LIBROS DE LA LEY    
 5 (GENESIS A DEUTERONOMIO) 

❖ LIBROS DE HISTORIA    
 12 (JOSUE A ESTHER) 

❖ LIBROS DE POESIA    
 5 (JOB A CANTARES) 

❖ LIBROS DE PROFETAS MAYORES 
 5 (ISAIAS A DANIEL) 

❖ LIBROS DE PROFETAS MENORES 
 12 (OSEAS A MALAQUIAS) 

 
Los libros del Nuevo 
Testamento son 27 y se dividen 
de la siguiente manera: 

 
❖ LIBROS DE BIOGRAFIA   

 4 (MATEO A JUAN) 
❖ LIBROS DE HISTORIA   

 1 (HECHOS) 
❖ EPISTOLAS O CARTAS   

 21(ROMANOS A JUDAS) 
PAULINAS 13 (ROMANOS A FILEMÓN) 
 GENERALES 8 (HEBREOS A 
JUDAS) 

❖ LIBRO DE PROFECIA   
 1 (APOCALIPSIS) 

 
III. COMO ESTUDIAR LA BIBLIA 
 Si vamos a sacarle tesoros a la Biblia, 
vamos a tener que hacer algo más que 
simplemente echarle un vistazo de vez en 
cuando. Vamos a tener que hacer más que 
leerla. Jesús nos dice en (Juan 5:39) dice: 
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“Escudriñad las Escrituras…” y (Josué 1:8) dice: 
“que nunca se aparte de ti este libro de la 
ley…” El Señor le dijo a Josué estas palabras. Y 
ahora a nosotros, que nunca debemos 
separarnos de la palabra de Dios y que tenemos 
que meditar en ella de día y de noche para que 
guardemos y pongamos en práctica lo 
aprendido, entonces haremos prosperar 
nuestro camino y todo nos saldrá bien. O sea 
que, ¡Vamos a tener que profundizar en ella! 
Solo así es que podremos sacarle los tesoros 
que Dios tiene preparados en ella para 
nosotros.  

Para profundizar en 
la Biblia, vamos a necesitar 
herramientas especiales 
que nos puedan ayudar. 
 Existen tres 
herramientas de estudio 
que han sido formidables 
para muchos teólogos 
(estudiantes de la Palabra). 
Ellas son: OBSERVACIÓN, 
INTERPRETACIÓN, y 
APLICACIÓN. Cada una de 
estas herramientas nos ayudará a profundizar 
un poco más, permitiéndonos alcanzar esas 
piedras preciosas que están esperándonos. 
 Antes de profundizar, nos es necesario 
estudiar el terreno. Así que, antes de iniciar 
nuestro estudio, utilizando estas tres 
herramientas, es necesario leer el texto o 
versículo varias veces, para familiarizarnos con 
la superficie. Después de haber leído varías 
veces la porción que vamos a estudiar, 
necesitamos anotar y escribir las definiciones de 
todas las palabras que desconocemos en el 
pasaje. Esto nos permitirá tener mejor 
conocimiento de la superficie para poder 
profundizar con mayor facilidad. 
 
OBSERVACIÓN: ¿Qué dice el texto? En este 
primer paso, lo que hacemos es escribir el 
versículo en nuestras propias palabras, para así 
entenderlo mejor. 
 
INTERPRETACIÓN: ¿Qué es lo que Dios me 
quiere dar a entender? Algo quiere decirme 

Dios. El segundo paso que damos (por medio de 
interpretación), es escribir lo que Dios nos está 
queriendo dar a entender. 
 
APLICACIÓN: ¿Qué quiere Dios que haga con 
esta enseñanza? Este es el paso más 
importante, porque si no vamos a poner en 
práctica lo que aprendemos, hemos perdido 
nuestro tiempo. Así que, en este tercer paso, 
vamos a escribir lo que vamos a hacer conforme 
a lo que Dios nos ha dicho. 
 

CONCLUSIÓN:  
 Nuevamente, 
necesitamos entender que esto 
no será fácil. No es fácil escabar 
la tierra en busca de diamantes. 
Pero de una cosa podemos estar 
seguros: El momento en que 
encontramos el tesoro, estamos 
listos para continuar la 
búsqueda. Al encontrar los 
tesoros que Dios tiene en Su 
Palabra para nosotros, nos 
regocijamos en gran manera, 

pues, cada vez que encontramos otra piedra 
preciosa, somos más ricos espiritualmente. Y 
esto, nos provee la manera de ser usados por el 
Espíritu Santo para ayudar a otros, ¡que tanto 
necesitan de Dios! 
 
EJEMPLO: (SANTIAGO 4:4) ¡Oh almas 
adúlteras! ¿No sabéis que la amistad del 
mundo es enemistad contra Dios? Cualquiera, 
pues, que quiera ser amigo del mundo, se 
constituye enemigo de Dios. 
 
OBSERVACIÓN: ¡Oh almas adúlteras! ¿No saben 
que ser amigo del mundo, es ser enemigo de 
Dios? El que desea ser amigo del mundo, se 
declara enemigo de Dios. 
 
INTERPRETACIÓN: El alma es el verdadero "Yo". 
Dios dice que ser amigo del mundo es ser infiel 
a la relación que tengo con Él. Para Dios, el 
hacer las cosas como los del mundo, es cometer 
adulterio. En vista de que el mundo busca 
deshacer las cosas de Dios, y se burla de lo 
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Suyo, al unirme con el mundo, me convierto en 
Su enemigo. Le traiciono. Dios quiere que yo 
tome esto muy en serio, porque para Él, no es 
juego. Es cometer adulterio. 
 
APLICACIÓN: Al hacer mis actividades hoy, voy 
a ser tentado a hacer las cosas como las hace el 
mundo. En ese momento, me acordaré de que 
yo tengo una relación con Dios y que no debo 
serle infiel. Haré las cosas de la manera en que 
Él me ha indicado hacerlas, aunque el mundo se 
burle de mí. De esta manera, me aseguraré de 
que todos se den cuenta que yo estoy al lado de 

Dios. 
 
ORACIÓN: Anota por quiénes o por cuáles cosas 
oraste. 
 
COMPAÑERISMO: Anota el nombre del 
creyente con quién tuviste compañerismo y lo 
que hicieron. 
 
TESTIMONIO: Anota el nombre de la persona a 
quien le testificaste y el método utilizado. 
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN DIEZ: MI BIBLIA 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
Estudio Bíblico: (Lee un versículo por día.) 
Haz los tres pasos de Observación, Interpretación y Aplicación como indica en el ejemplo. 
 
PRIMER DIA:   2ª TIMOTEO 2:15 
 
SEGUNDO DIA:   HEBREOS 4:12 
 
TERCER DIA:   2ª CORINTIOS 10:3-5 
 
CUARTO DIA:   JUAN 14:26 
 
QUINTO DIA:   REPASO...Anota lo que has aprendido de los versículos esta semana. 
 
ORACIÓN:    Anota por quiénes o por cuáles cosas oraste. 
 
COMPAÑERISMO:  Anota el nombre del creyente con quién tuviste compañerismo y lo que 
    hicieron. 
 
TESTIMONIO:   Anota el nombre de la persona a quien le testificaste y el método  
    utilizado. 
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LA ORACIÓN 
 
INTRODUCCIÓN: 
 La manera más apropiada para 
aprender a andar en bicicleta es simplemente 
subirse a una y hacer lo mejor que puedas para 
no caerte. Este mismo principio se puede 
aplicar para la oración. La mejor manera de 
aprender a orar, es 
sencillamente hacerlo: 
Orar, orar y orar. Entre 
más tiempo pasemos en 
oración, más fácil se nos 
hará. Estamos hablando 
acerca de nuestras armas 
espirituales. En la lección 
pasada estudiamos de la 
Biblia. En esta lección, 
observaremos otra arma 
potente: La Oración. La 
oración es la manera en 
que nos comunicamos 
con Dios. Él se comunica 
con nosotros por medio de Su Palabra, y 
nosotros nos comunicamos con Él, por medio 
de la oración. La oración es hablar con Dios. 
Conste que la oración no es para Dios. Es para 
nosotros. Él conoce nuestros pensamientos más 
escondidos. No tenemos que decirle nada 
porque Él sabe lo que pensamos o sentimos. La 
oración fue diseñada para nosotros. Es un arma 
que Dios pone a nuestra disposición y podemos 
usarla o podemos guardarla (esto es lo que 
hace la mayoría de los cristianos). Si tenemos 
fe, la usaremos. Uno de los discípulos de Jesús 
sintió la necesidad de aprender a orar según 
(Lucas 11:1-3; Mateo 6:13b) nos dice: 
“Aconteció que estaba Jesús orando en un 
lugar, y cuando terminó, uno de sus discípulos 
le dijo: Señor, enséñanos a orar, como también 
Juan enseñó a sus discípulos. Y les dijo: Cuando 
oréis, decid: Padre nuestro que estás en los 

cielos, santificado sea tu nombre. Venga tu 
reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así 
también en la tierra.  El pan nuestro de cada 
día, dánoslo hoy. Y perdónanos nuestros 
pecados, porque también nosotros 
perdonamos a todos los que nos deben. Y no 
nos metas en tentación, más líbranos del 
mal; porque tuyo es el reino, y el poder, y la 
gloria, por todos los siglos. Amén.” Através de 
la Biblia podemos ver diferentes formas de 
cómo las personas oraban a Dios. Por eso es 
necesario comprender que no existe un 
método, formula o manera correcta para orar. 

Sin embargo, existen algunos 
pasos que deseamos 
mencionar en este estudio, 
como (ejemplo), son cuatro: 
ALABANZA, CONFESIÓN, 
INTERCESIÓN y 
AGRADECIMIENTO. 
Observaremos lo que la 
Biblia dice acerca de ellos y 
hagamos el intento de 
incluirlos en nuestras 
oraciones.  
  
I. LA ALABANZA 
 Es necesario que 

comprendamos a Quien nos estamos acercando 
en oración. No es a una persona cualquiera. 
¡Nos estamos acercando al Dios del Universo! 
 (Hebreos 4:16) dice: "Acerquémonos, 
pues, confiadamente al trono de la gracia, 
para alcanzar misericordia y hallar gracia para 
el oportuno socorro." Podemos acercarnos con 
confianza al trono de Dios, debido a que somos 
Sus hijos. Nos vamos a acercar a Su trono, 
¡porque reconocemos que Él es Dios! Nos 
vamos a acercar a Su trono, porque sabemos 
que solo Él es quien puede ayudarnos en 
nuestros momentos más difíciles. Al acercarnos 
al trono de Dios, lo haremos confiados porque 
Él es nuestro Padre. Pero no nos acercaremos 
con falta de respeto. Él es nuestro Creador 
quien dio a “Su Hijo” por nosotros. Somos hijos 
Suyos, pero únicamente por su gracia y nunca 
debemos olvidarnos de esa verdad. Ninguno de 
nosotros podemos acercarnos a Dios porque lo 
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merecemos. Nos acercamos a Él porque Él así lo 
ha permitido. Para nosotros es un privilegio no 
merecido. 

(Hebreos 11:6) dice: "Pero sin fe es 
imposible agradar a Dios; porque es necesario 
que el que se acerca a Dios crea que le hay, y 
que es galardonador (el que recompensa) de 
los que le buscan." Dios quiere que creamos 
que Él es el que recompensa a los que le 
buscan. Él quiere que nosotros lo busquemos, 
creyendo en Él. Si de veras creemos que Él es el 
Creador de todas las cosas, entonces 
necesitamos decírselo. Él ya lo sabe, pero 
quiere que nosotros lo confesemos. 

No tiene que ser en voz alta (recuerda 
que Él conoce nuestros pensamientos). Sin 
embargo, sí es necesario que nos dirijamos a Él, 
sea en pensamiento o en voz alta. Si en realidad 
creyéramos que Dios está allí y que Él es la 
respuesta a todos nuestros problemas, 
pasaríamos más tiempo en oración con Él. Él 
quiere que vengamos a Él creyendo. ¡Debemos 
decirle que creemos en Él y alabarle por lo 
maravilloso que es Él! (Hebreos 13:15) dice: 
"Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por 
medio de él, sacrificio de alabanza, es decir, 
fruto de labios que confiesen su nombre." 
Debemos ofrecer 
alabanza a Dios siempre, 
por medio de Jesucristo. 
Debemos ofrecerle 
siempre ¡"fruto de 
labios"! 
 
II. LA CONFESIÓN  
 Al acercarnos al 
trono de Dios, no 
debemos hacerlo con 
arrogancia, sino con 
humildad. Necesitamos 
reconocer a Dios por quién es Él, pero al mismo 
tiempo, es necesario que reconozcamos 
quienes somos nosotros: Pecadores salvos por 
su gracia. Hay una cosa que Dios no tolerará en 
nuestras vidas. Esa cosa es: Pecado no 
confesado. Al acercarnos a Él intentando 
esconder pecado en nuestras vidas (cosa que es 
imposible porque Dios lo sabe todo), le estamos 

faltando “el respeto”. No estamos siendo 
sinceros con Él. Estamos siendo hipócritas y 
Dios no tolera semejante actitud en “Sus hijos”. 
(Isaías 59:1,2) nos muestra que Dios tiene 
poder para hacer lo que Él quiere. "He aquí que 
no se ha acortado la mano de Jehová para 
salvar, ni se ha agravado su oído para oír; pero 
vuestras iniquidades han hecho división entre 
vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados 
han hecho ocultar de vosotros su rostro para 
no oír." Si Dios no contesta nuestras oraciones, 
es porque nuestras iniquidades (pecado), han 
hecho que Él no escuche. (2º Crónicas 7:14) nos 
explica que hay condiciones a la oración. "Si se 
humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre 
es invocado, y oraren, y buscaren mi rostro, y 
se convirtieren de sus malos caminos; entonces 
yo oiré desde los cielos, y perdonare sus 
pecados, y sanare su tierra." Si nosotros nos 
humillamos, oramos, buscamos a Dios, le somos 
obedientes y dejamos de hacer lo malo, 
entonces Él nos oirá. Pero existe la condición de 
que nosotros tomemos algunos pasos positivos 
para mostrarle nuestra sinceridad. Es Dios quien 
manda, ¡no nosotros! (Salmo 66:18) dice: " Si 
en mi corazón hubiese yo mirado la iniquidad, 
El Señor no me habría escuchado." Dios no nos 

escuchará, a 
menos de que 
vengamos a Él 
con sinceridad. 
No podemos 
engañar a Dios. 
Es necesario 
que nosotros 
comprendamos 
que Dios odia el 
pecado. Cuando 
hemos fallado y 
caído en 

pecado, Él no nos ha abandonado, pero sí pide 
que seamos sinceros con Él. Necesitamos 
confesarle nuestros errores, pedirle perdón 
(con sinceridad), y cuando nosotros hacemos 
esto, Él promete escucharnos, contestarnos y 
sanarnos. 
 
III. LA INTERCESIÓN 
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 Debemos recordar que el propósito de 
nuestra existencia es honrar y glorificar a Dios. 
Este propósito se cumple, cuando nosotros 
servimos a la humanidad en 
Su nombre. Nuestro Señor 
Jesús nos dice en (Marcos 
10:45) “Porque el Hijo del 
Hombre no vino para ser 
servido, sino para servir, y 
para dar su vida en rescate 
por muchos.” Como 
discípulos de Él, nuestro vivir 
debe mostrar lo mismo. 
Nuestro Señor se despojó de 
sus títulos en el cielo y vino a 
la tierra a dar su vida, siendo 
obediente a Dios el Padre. 
No hubo un hueso de 
egoísmo en su cuerpo. Jesús 
siempre sacrifico su propio 
bienestar (o al menos 
restarle importancia) por el 
beneficio de los demás, es 
decir, busco el bien de los 
demás antes que el bien 
propio. Toda su vida fue una 
de beneficio para otros. Lo 
mismo se debe decir de sus 
discípulos. Nuestro 
ministerio, es servir a Dios, por medio de servir 
a otros, en Su nombre. (Santiago 4:3) dice: 
"Pedís, y no recibís, porque pedís mal, para 
gastar en vuestros deleites." No recibimos lo 
que pedimos, porque pedimos cosas para 
nuestro propio deleite y no para engrandecer el 
Reino de nuestro Señor. (1ª Timoteo 2:1) 
“Exhorto, ante todo, a que se hagan rogativas, 
oraciones, peticiones y acciones de gracias, por 
todos los hombres;” nos indica que debemos 
venir ante Dios en oración por todos los 
hombres. (1º Samuel 12:23) “Así que, lejos sea 
de mí que peque yo contra Jehová cesando de 
rogar por vosotros; antes os instruiré en el 
camino bueno y recto.” Nos recuerda las 
palabras del profeta Samuel, quién considera 
que era un pecado en contra de Dios, dejar de 
rogar por los del pueblo de Israel. Jesús nos ha 
enseñado a nosotros que nosotros somos la sal 

de la tierra y luminares en este mundo. Nuestra 
es la tarea de interceder por los hombres hoy. 
Cuando venimos delante de Dios, para orar o 

interceder por 
otros, necesitamos 
venir con sinceridad 
y un deseo por el 
bienestar de ellos. 
Tanto fue el deseo 
de Moisés, por el 
bienestar de Israel, 
que dijo en (Éxodo 
32:31,32) "Te 
ruego, pues este 
pueblo ha 
cometido un gran 
pecado…que 
perdones ahora su 
pecado, y si no, 
ráeme (bórrame) 
ahora de tu libro 
que has escrito." 
Moisés realmente 
estaba preocupado 
por el pueblo. Tan 
preocupado que su 
propio bienestar no 
le interesó. El 
apóstol Pablo 

también tuvo este sentir en (Romanos 9:3) el 
apóstol escribió: "Porque deseara yo mismo ser 
anatema (apartado o cortado), separado de 
Cristo, por amor a mis hermanos, los que son 
parientes según la carne." Tanto amaba Pablo a 
sus hermanos judíos, que estaba dispuesto a 
sacrificar su propia vida, si con eso ellos 
pudieran ser salvos. Pablo escribe con un 
corazón quebrantado y con un deseo sincero de 
ver a su pueblo salvo. Toda la vida de nuestro 
Señor fue una vida de intercesión. En cada una 
de sus oraciones, lo encontramos pidiendo por 
otros. Si somos sus discípulos, haremos lo 
mismo. Nuestro mundo necesita de nosotros. 
Nos necesita porque somos nosotros, quienes 
estamos intercediendo día y noche por el 
bienestar de la humanidad. 
 
IV. EL AGRADECIMIENTO 
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 En nuestro egoísmo, nunca se nos 
olvida ir a Dios cuando estamos metidos en 
problemas. Siempre lo buscamos si es que nos 
conviene. Lo triste, es que ese mismo egoísmo, 
no nos permite mostrar nuestro 
agradecimiento. Somos muy buenos para pedir, 
pero muy malos en el área del agradecimiento. 
(Lucas 17:11-19) dice: “Yendo Jesús a Jerusalén, 
pasaba entre Samaria y Galilea.  Y al entrar en 
una aldea, le salieron al encuentro diez 
hombres leprosos, los cuales se pararon de 
lejos y alzaron la voz, diciendo: ¡Jesús, 
Maestro, ¡ten misericordia de nosotros! 
Cuando él los vio, les dijo: Id, mostraos a los 
sacerdotes. Y aconteció que mientras iban, 
fueron limpiados. Entonces uno de ellos, 
viendo que había sido sanado, volvió, 
glorificando a Dios a gran voz, y se postró 
rostro en tierra a sus pies, dándole gracias; y 
éste era samaritano (considerados herejes por 
el judaísmo). Respondiendo Jesús, dijo: ¿No 
son diez los que fueron limpiados? Y los nueve, 
¿dónde están?  ¿No hubo quien volviese y diese 
gloria a Dios sino este extranjero?  Y le dijo: 
Levántate, vete; tu fe te ha salvado.” Aquí nos 
habla de diez leprosos que se acercaron a Jesús 
para pedir sanidad. Los envió a los sacerdotes 
de la religión judaica, y en el camino los diez 
fueron sanados. ¿Cuántos regresaron a Jesús 

para darle las gracias? ¡Uno solo! ¿Seguiremos 
nosotros nuestros caminos, así como los otros 
nueve, sin dar gracias? ¿Acaso pensamos que 
merecemos el favor de Dios? (1ª 
Tesalonicenses 5:18) nos dice: “Dad gracias en 
todo, porque esta es la voluntad de Dios para 
con vosotros en Cristo Jesús.” Debemos dar 
gracias en todo, porque esta es la voluntad de 
Dios que así lo hagamos.  

Nuevamente, es nuestro egoísmo (amor 
excesivo e inmoderado que una persona siente 
sobre sí misma y que le hace atender 
desmedidamente su propio interés) el que no 
nos permite admitir que todo lo que tenemos 
es de Dios y que, si no fuera por Él, no 
tendríamos absolutamente nada. Es preferible 
que seamos agradecidos. 
 
CONCLUSION: 
 Es muy necesario comprender que orar 
es hablar con Dios. Él quiere que nos 
comuniquemos con Él. Él desea que le 
apartemos un tiempo en el día para hablar con 
Él. Y si usamos estos pasos, veremos que 
nuestro tiempo será muy bien aprovechado, y 
con el tiempo llegaremos a ser verdaderos 
Guerreros de Oración, así como lo fue nuestro 
Señor Jesucristo.  
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN ONCE: LA ORACIÓN 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
Estudio Bíblico: (Lee un versículo por día.) 
Haz los tres pasos de Observación, Interpretación y Aplicación como indica en el ejemplo. 
 
PRIMER DIA:   COLOSENSES 4:2 
 
SEGUNDO DIA:   MATEO 6:5 
 
TERCER DIA:   SANTIAGO 5:16 
 
CUARTO DIA:   HEBREOS 11:16 
 
QUINTO DIA:   REPASO Anota lo que has aprendido de los versículos esta semana. 
 
ORACIÓN:    Anota por quiénes o por cuáles cosas oraste. 
COMPAÑERISMO:   Anota el nombre del creyente con quién tuviste compañerismo y lo que 
    hicieron. 
TESTIMONIO:    Anota el nombre de la persona a quien testificaste y el método  
    utilizado. 
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COMPAÑERISMO Y 
TESTIMONIO 
 
INTRODUCCIÓN: 
 Si somos sinceros, diríamos que la cosa 
que más hace que otros se fijen en el evangelio 
es una vida cambiada. Una vida cambiada es 
algo en la que todos se tienen que fijar, sea 
para bien o para mal. 
(1ª Corintios 2:14) dice: "Pero el 
hombre natural no percibe las 
cosas que son del Espíritu de Dios, 
porque para él son locura, y no las 
puede entender, porque se han de 
discernir espiritualmente." El 
hombre natural (el que no ha 
recibido a Jesús como su Salvador), 
no puede entender cosas 
espirituales. De hecho, son locura 
para él. Esto es así, porque la 
persona no ha nacido 
espiritualmente. 
 
  Lo importante de comprender esta 
verdad, es que nosotros nos tenemos que 
preparar, porque tendremos que presentar 
asuntos espirituales, de una manera que el 
mundo pueda comprender. Y lo único que el 
mundo comprende es lo físico o material. Esto 
no será fácil, pero es lo único que tenemos 
hacer.  
 
 Nuestro Señor Jesucristo utilizo las 
parábolas, "parábola" significa: paralelo, 
comparación, similitud, semejanza. Las 
parábolas eran unas de las formas más simples 
para enseñar al pueblo asuntos espirituales. Las 
parábolas de Jesús son aquellas breves 
narraciones que encierran una educación moral 
y religiosa, revelando una verdad espiritual de 
forma comparativa. Existen dos clases de 

personas en nuestro mundo hoy: Creyentes y 
no Creyentes.  
 
 Nosotros tenemos que convivir con 
creyentes y no creyentes y ayudar a los no 
creyentes a conocer al Señor. La forma en que 
convivimos con ellos va a afectar el cuadro o la 
imagen proyectada en sus mentes. La imagen 
que nosotros queremos proyectar es una 
imagen de ánimo y entrega al Señor. De esta 
manera nos verán y podrán ver 
(materialmente), lo espiritual en nosotros. Y 
esta imagen nos servirá para engrandecer el 

Reino de nuestro Señor 
Jesucristo. Verán a Jesús en 
nosotros, ese es nuestro 
deseo y debe ser el deseo de 
todo discípulo. 
 
I. COMPAÑERISMO  
 El compañerismo 
involucra la manera en que 
debemos convivir con los 
demás creyentes (hermanos 
de la fe). Tenemos que 
comprender, que, aunque 
tenemos diferentes opiniones 
muchas veces, si hemos 

recibido a Jesús como nuestro Salvador, somos 
hermanos de él. No hay nada que puede 
cambiar eso. Eso significa que somos familia. 
Todos pertenecemos a la familia de Dios.                            
 
 (1ª Timoteo 5:1,2) nos dice: "No 
reprendas al anciano, sino exhórtale como a 
padre; a los más jóvenes como hermanos; a las 
ancianas, como a madres; a las jovencitas, 
como a hermanas, con toda pureza." Debemos 
tener un comportamiento especial con nuestros 
familiares en el Señor. A los mayores de edad, 
debemos considerarles como nuestros padres, y 
a los de nuestra misma edad y menores, 
debemos tratarles como hermanos o hijos. 
Somos familia y nuestro comportamiento debe 
ser el de una familia llena de amor, pues, 
nuestro Padre celestial es AMOR.  
 

LECCION 12 
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 (Santiago 5:16) dice: "Confesaos 
vuestras ofensas unos a otros, y orad unos por 
otros, para que seáis sanados. La oración del 
justo puede mucho." Como podemos ver, las 
Escrituras nos enseñan a confesar nuestras 
ofensas unos a otros y a orar los unos por los 
otros, para que podamos ser sanados. Al 
confesar nuestras debilidades (cosas no íntimas 
o personales), nuestros hermanos, pueden 
saber cómo ayudarnos y protegernos mejor.  
 
 (Colosenses 3:12,13) nos dice: "Vestíos, 
pues, como escogidos de Dios, santos y 
amados, de entrañable misericordia, de 
benignidad, de humildad, de 
mansedumbre, de paciencia; 
soportándoos unos a otros, y 
perdonándoos unos a otros si 
alguno tuviere queja contra otro. 
De la manera que Cristo os 
perdonó, así también hacedlo 
vosotros.” Debemos tener mucha 
paciencia los unos a los otros, 
soportarnos y perdonarnos cuando 
nos ofendemos. Tenemos que 
reconocer, que, aunque todos hemos recibido a 
Jesús, no todos hemos alcanzado el mismo 
nivel de madurez espiritual. Por lo tanto, 
debemos ser pacientes.  
 

 (Hebreos 13:17) dice: "Obedeced a 
vuestros pastores, y sujetaos a ellos; 
porque ellos velan por vuestras almas, 
como quienes han de dar cuenta; para que 
lo hagan con alegría, y no quejándose, 
porque esto no es provechoso." Esto nos 
muestra el orden de autoridad establecido 
por Dios que hay en nuestra familia 
espiritual. Debemos de comprender que en 
toda organización hay líderes, porque Si no, 
nunca llegaríamos a ningún lado, pues, 
todos harían lo que más bien les pareciera. 
Las personas que Dios ha puesto como 
Líderes o Guías en cada congregación son 
los Pastores. Los Pastores ocupan un puesto 
de gran responsabilidad y necesitan de la 

cooperación de todos, para poder cumplir 
con la misión de dirigir o guiar (no 
manipular o querer governar) 
correctamente el rebaño de Jesús. (Salmo 
8:6-8) Le hiciste señorear sobre las obras de tus 
manos; Todo lo pusiste debajo de sus pies: 
Ovejas y bueyes, todo ello, Y asimismo las 
bestias del campo, Las aves de los cielos y los 
peces del mar; Todo cuanto pasa por los 
senderos del mar. (Genesis 1:28) Y los bendijo 
Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; 
llenad la tierra, y sojuzgadla, y señoread en los 
peces del mar, en las aves de los cielos, y en 
todas las bestias que se mueven sobre la tierra. 

 
 (Gálatas 6:6) nos habla de 
la necesidad de hacer partícipes a 
los que nos enseñan y nos 
instruyen en la Palabra. "El que es 
enseñado en la palabra, haga 
participe de toda cosa buena al 
que lo instruye." Podemos 
considerar a quienes nos enseñan, 
como hermanos mayores, 
cuidándonos y guiándonos en las 

situaciones que se nos presenten en la vida. No 
hay nadie que pueda entendernos mejor, que 
nuestros hermanos en la fe. Los del mundo no 
pueden entendernos, pues, no tienen la 
naturaleza espiritual. Siendo así, es importante 
que nos llevemos bien entre nosotros, pues, si 
nosotros no nos cuidamos los unos a los otros, 
¿quién lo hará?  
 
II. TESTIMONIO 
 Testimonio involucra nuestro 
comportamiento con los incrédulos (personas 
que no han creído de corazón en Jesús). 
Habiendo logrado buen compañerismo con 
nuestros hermanos y hermanas en la fe, 
tendremos el apoyo que necesitamos para 
llevar a los del mundo para Cristo. (Lucas 10:2) 
“Y les decía: La mies a la verdad es mucha, más 
los obreros pocos; por tanto, rogad al Señor de 
la mies que envíe obreros a su mies.” Aquí nos 
dice el Señor que hay mucha necesidad en el 
mundo, y que nosotros somos esos obreros, 
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que Él quiere que vayamos, y ganemos las 
almas para Él.  
 
 (Mateo 5:16) dice “que nuestra luz 
debe brillar de tal forma que los hombres 
miren nuestras buenas obras y glorifiquen a 
Dios.” Cuando el mundo nos ve, debe ver a 
Cristo. Si miran malas obras, o no ven una 
diferencia en nuestro diario vivir, no 
entenderán que tienen la necesidad de un 
Salvador. Pensarán que son iguales o mejor que 
nosotros. ¿Cuál sería entonces la necesidad de 
recibir a Jesús? Pero Si ven una gran diferencia 
entre nosotros, entonces van a querer saber 
qué es lo que ha hecho esta diferencia en 
nosotros, y entonces tendremos 
la oportunidad de presentar a 
Jesús.  
 
 (1ª Corintios 12:27) dice: 
"Vosotros, pues, sois el cuerpo de 
Cristo, y miembros cada uno en 
particular." Nosotros somos el 
cuerpo de Cristo. Somos Sus 
manos y Sus pies. Si nosotros no 
libramos al mundo, nadie lo hará, 
porque ese es nuestro trabajo. 
(Tito 2:7,8) "Presentándote tú en 
todo como ejemplo de buenas obras; en la 
enseñanza mostrando integridad, seriedad, 
palabra sana e irreprochable, de modo que el 
adversario se avergüence y no tenga nada 
malo que decir de vosotros." Es nuestro deber 
ser buen ejemplo en todo lo que hacemos. Tan 
buenos debemos ser, que el enemigo no tenga 
nada malo de que acusarnos. Al ver nuestra 
conducta, que el mundo sienta la necesidad de 
arrepentirse de su pecado y buscar a Dios. 

(Amables, Excelentes, oportunidad de testificar 
de Cristo) 
 
CONCLUSIÓN:  

En realidad, todo esto descansa sobre la 
sencilla verdad de que el mundo ya está 
cansado de oír del evangelio. ¡Quieren verlo! Y, 
¡deben verlo! Al ver la vida de la mayoría de los 
cristianos, más bien desean alejarse, en vez de 
acercarse. Esto no debe ser así. Al practicar 
buen compañerismo con nuestros hermanos, 
sucederá lo enseñado en (Proverbios 27:17) 
"Como el hierro se afila con hierro, así un 
amigo se afila con su amigo." Así como un 
hierro con otro se da filo, nosotros nos daremos 

filo los unos con los 
otros. Y cuando este 
proceso se ha 
completado, 
podremos entrar 
con fuerza al 
mundo, ¡ganando 
las almas para Cristo 
Jesús!  

 
Debemos 

recordar que no 
será suficiente 

hablar de cosas espirituales al mundo, pues, no 
puede comprender. (No tienen la naturaleza 
espiritual) Tendremos que vivir y hacer realidad, 
el evangelio de nuestro Señor Jesucristo en 
nuestras vidas. 
 
 
 
 
  



 

  

CUADERNO ESPIRITUAL 
LECCIÓN DOCE: COMPAÑERISMO Y TESTIMONIO 
ESTUDIO BÍBLICO: 
 
Estudio Bíblico: (Lee un versículo por día) 
 
PRIMIER DIA:  1ª TIMOTEO 5:8 
 
SEGUNDO DIA:  FILIPENSES 2:2-4 
 
TERCER DIA:  EFESIOS 4:32 
 
CUARTO DIA:  MATEO 5:16 
 
QUINTO DIA:  TITO 2:7,8 
 
ORACIÓN:   Anota por quiénes o por cuáles cosas oraste. 
 
COMPAÑERISMO:  Anota el nombre del creyente con quién tuviste compañerismo y lo que hicieron. 
 
TESTIMONIO:   Anota el nombre de la persona a quien le testificaste y el método utilizado. 
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LA GENEROSIDAD 
INTRODUCCIÓN: 
 La generosidad es otra arma a la que 
tenemos acceso. Tenemos que saber cómo 
utilizarla correctamente en (Malaquías 3:8-11) 
nos dice: “¿Robará el hombre a Dios? Pues 
vosotros me habéis robado. Y dijisteis: ¿En qué 
te hemos robado? En vuestros diezmos y 
ofrendas.  Malditos sois con maldición, porque 
vosotros, la nación toda, me habéis robado. 
Traed todos los diezmos al alfolí y haya 
alimento en mi casa; y probadme ahora en 
esto, dice Jehová de los ejércitos, si no os 
abriré las ventanas de los cielos, y derramaré 
sobre vosotros bendición hasta que 
sobreabunde. Reprenderé también por 
vosotros al devorador, y no 
os destruirá el fruto de la 
tierra, ni vuestra vid en el 
campo será estéril, dice 
Jehová de los ejércitos. Y 
todas las naciones os dirán 
bienaventurados; porque 
seréis tierra deseable, dice 
Jehová de los ejércitos”. 
Aquí nos dice el Señor que Él 
mismo reprenderá por 
nosotros al devorador, o sea, 
que nosotros lo único que 
tenemos que hacer es 
obedecer al Señor y todo lo de nosotros está 
asegurado. (Aseguranza Divina) (2º Reyes 20:1-
6) “En aquellos días Ezequías cayó enfermo de 
muerte; y vino a él el profeta Isaías hijo de 
Amoz y le dijo: Así dice Jehová: Ordena tu casa, 
porque vas a morir y no vivirás. Entonces él 
volvió su rostro hacia la pared y oró a Jehová, 
diciendo: Te ruego, oh, Jehová, te ruego que 
hagas memoria de que he andado delante de ti 
en verdad y con íntegro corazón, y que he 
hecho lo bueno ante tus ojos. Y lloró Ezequías 
con gran llanto. Y aconteció que antes de que 

Isaías hubiera salido del patio central, vino a él 
la palabra de Jehová, diciendo: Vuelve, y di a 
Ezequías, príncipe de mi pueblo: Así dice 
Jehová, el Dios de David, tu padre: Yo he oído 
tu oración; he visto tus lágrimas. He aquí, yo te 
sanaré; al tercer día subirás a la casa de 
Jehová. Y añadiré a tus días quince años, y te 
libraré a ti y a esta ciudad de la mano del rey 
de Asiria; y ampararé esta ciudad por causa de 
mí mismo y por causa de David, mi siervo.” 
 
I. LOS PRINCIPIOS DE LA GENEROSIDAD 
 (Deuteronomio 8:17,18) “y digas en tu 
corazón: Mi poder y la fuerza de mi mano me 
han traído esta riqueza.  Sino acuérdate de 
Jehová tu Dios, porque él te da el poder para 
hacer las riquezas, a fin de confirmar su pacto 
que juró a tus padres, como en este día.” Dios 
nos libera de la maldición del pecado, pero 
también él nos da libertad de la maldición de la 
miseria. Satanás quiere que la humanidad viva 
bajo esas condiciones y que pensemos que no 

hay esperanza. Pero Cristo es el 
Señor y dueño de todo lo creado, 
y comparte toda su creación y 
riqueza con sus hijos. El Señor 
Dios del universo es el dueño de 
todo. “De Jehová es la tierra y su 
plenitud el mundo y los que en el 
habitan.” (Salmo 24:1)  
 
 Nosotros somos sus 
administradores. “Ahora bien, se 
requiere de los administradores 
que cada uno sea hallado fiel.”  
(1ª Corintios 4:1,2)  

 
 Permitamos que la Generosidad de Dios 
bendiga nuestras finanzas, y podamos ser de 
bendición para nuestra familia, la Obra de Dios 
y los necesitados. Pidamos a Dios una bendición 
financiera.  
 

❖ Para nuestra familia: La generosidad de 
Dios nos permite disfrutar con nuestra 
familia: La libertad financiera debe ser 
disfrutada en familia, y proveer todo lo 
necesario para tener una vida agradable 

LECCION 13 
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delante de Dios. (1ª Timoteo 5:8) Dice: 
“Porque si alguno no provee para los 
suyos, y mayormente para los de su 
casa, ha negado la fe, y es peor que un 
incrédulo.”  

 
❖ Para la obra de Dios: La generosidad de 

Dios nos provee para sostener la misión 
de la iglesia. Debemos recordar siempre 
que la Obra de Dios trabaja en la misión 
de salvar al mundo. Y es de suma 
importancia apoyarla para que siga 
creciendo para alcanzar a la humanidad 
(Deuteronomio 14:26) “Y darás el 
dinero por todo lo que 
deseas, por vacas, por 
ovejas, por vino, por 
sidra, o por cualquier 
cosa que tú deseares; 
y comerás allí delante 
de Jehová tu Dios, y te 
alegrarás tú y tu 
familia.”  

 
❖ Para los necesitados: 

Dios es un Dios Justo y siempre está 
pendiente de los necesitados. La orden 
era cuidar al Levita (eran a los que se les 
confió el cuidado y el servicio del 
templo), al extranjero, a la viuda y al 
huérfano. (Deuteronomio 14:29) “Y 
vendrá el levita, que no tiene parte ni 
heredad contigo, y el extranjero, el 
huérfano y la viuda que hubiere en tus 
poblaciones, y comerán y serán 
saciados; para que Jehová tu Dios te 
bendiga en toda obra que tus manos 
hicieren.” (Hechos 20:35) dice: “En 
todo os he enseñado que, trabajando 
así, se debe ayudar a los necesitados, y 
recordar las palabras del Señor Jesús, 
que dijo: Más bienaventurado es dar 
que recibir.” (Deuteronomio 15:10) 
“Da al pobre con generosidad, no de 
mala gana, porque el SEÑOR tu Dios te 
bendecirá en todo lo que hagas.” 

 
II. LA BENDICIÓN FINANCIERA  

 (Génesis 39: 1-5) nos dice: Llevado, 
pues, José a Egipto, Potifar oficial de Faraón, 
capitán de la guardia, varón egipcio, lo compró 
de los ismaelitas que lo habían llevado allá. 
Más Jehová estaba con José, y fue varón 
próspero; y estaba en la casa de su amo el 
egipcio. Y vio su amo que Jehová estaba con él, 
y que todo lo que él hacía, Jehová lo hacía 
prosperar en su mano.  Así halló José gracia en 
sus ojos, y le servía; y él le hizo mayordomo de 
su casa y entregó en su poder todo lo que 
tenía. Y aconteció que desde cuando le dio el 
encargo de su casa y de todo lo que tenía, 
Jehová bendijo la casa del egipcio a causa de 

José, y la bendición de 
Jehová estaba sobre 
todo lo que tenía, así 
en casa como en el 
campo.  
 

❖ La bendición 
financiera comienza 
con un gran sueño  

❖ Las 
circunstancias no 

deben apagar nuestros sueños de 
bendición  

❖ Nuestra bendición financiera depende 
de la presencia de Dios en nuestras 
vidas 

 
 Si nosotros seguimos estos sencillos 
pasos, y mantenemos la obediencia a nuestro 
Dios, (aún en tierra extraña), alcanzaremos las 
Bendiciones Financieras que hemos estado 
esperando para nuestras vidas. Entreguemos 
todo lo que somos al Señor para desatar las 
bendiciones. 
 
 
 
III. LA IMPORTANCIA DE LA GENEROSIDAD  
 En (Eclesiastés 11:1-6) nos dice: “Echa 
tu pan sobre las aguas; porque después de 
muchos días lo hallarás.   Reparte a siete, y 
aun a ocho; porque no sabes el mal que vendrá 
sobre la tierra.  Si las nubes fueren llenas de 
agua, sobre la tierra la derramarán; y si el 
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árbol cayere al sur, o al norte, en el lugar que 
el árbol cayere, allí quedará. El que al viento 
observa, no sembrará; y el que mira a las 
nubes, no segará. Como tú no sabes cuál es el 
camino del viento, o cómo crecen los huesos en 
el vientre de la mujer encinta, así ignoras la 
obra de Dios, el cual hace todas las cosas. Por 
la mañana siembra tu semilla, y a la tarde no 
dejes reposar tu mano; 
porque no sabes cuál es lo 
mejor, si esto o aquello, o si 
lo uno y lo otro es 
igualmente bueno.” En este 
pasaje las Escrituras nos 
narran la importancia de ser 
caritativos, “echa tu pan 
sobre las aguas”, equivale al 
proverbio “haz el bien y no 
mires a quien”, es como sembrar sin esperar el 
resultado inmediato, pero en algún momento 
llegará la cosecha.  Y según sea la siembra a si 
será también la cosecha. (Gálatas 6:7) “No os 
engañéis; Dios no puede ser burlado: pues todo 
lo que el hombre sembrare, eso también 
segará.” (Mateo 7:12) “Así que todas las cosas 
que queráis que los hombres hagan con 
vosotros, así también haced vosotros con ellos, 
pues esto es la Ley y los Profetas.” (Regla de 
Oro) 
 

❖ Debemos dar más allá de nuestras 
posibilidades (1º Reyes 17:8-16; 2ª 
Corintios 8:3) 

❖ Debemos dar como da nuestro Dios  
❖ Debemos dar de acuerdo a la palabra 

de Dios   
❖ Debemos sembrar esperando con 

paciencia una buena cosecha  
❖ Debemos aprender de nuestro Dios, 

como ejemplo más grande de 
generosidad  

 
 El Padre lo demostró entregando a su 
propio Hijo, para salvar a la humanidad. (Juan 
3:16). “Porque de tal manera amó Dios al 
mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para 
que todo aquel que él cree, no se pierda, mas 
tenga vida eterna.” 

 
IV. RAZONES POR LAS QUE DEBO OFRENDAR Y 
DIEZMAR (censo) 
 En (2º Samuel 24:24-25) “Y el rey dijo a 
Arauna: No, sino por precio te lo compraré; 
porque no ofreceré a Jehová mi Dios 
holocaustos que no me cuesten nada. Entonces 
David compró la era y los bueyes por cincuenta 

siclos de plata.  Y 
edificó allí David un 
altar a Jehová, y 
sacrificó holocaustos y 
ofrendas de paz; y 
Jehová oyó las súplicas 
de la tierra, y cesó la 
plaga en Israel.” 
Cuando se habla de 
Dinero dentro de los 

deberes de la iglesia, inmediatamente 
pensamos que se ha salido del orden bíblico, y 
esto es porque no se ha enseñado a los 
hermanos, que son ellos los responsables de 
suplir todas las necesidades de la iglesia, para 
que esta a su vez, no se detenga en el avance de 
la predicación de la palabra. ¿Por qué ofrendar 
y diezmar?  
 

❖ Porque así honramos a Jehová nuestro 
Dios. Ya que el merece nuestra honra y 
obediencia. (Proverbios 3:9,10) “Honra 
a Jehová con tus bienes, Y con las 
primicias de todos tus frutos; Y serán 
llenos tus graneros con abundancia, Y 
tus lagares rebosarán de mosto.” (1º 
Samuel 2:30) (Elí, Sacerdote del Señor) 
“Por eso Jehová, el Dios de Israel, dice: 
“Yo había prometido que tu casa y la 
casa de tu padre andarían siempre 
delante de mí”; pero ahora ha dicho 
Jehová: “Nunca haga yo tal cosa, 
porque yo honro a los que me honran, 
y los que me desprecian serán tenidos 
en poco.”  

❖ Porque este es el método de Dios para 
alcanzar al mundo con su salvación.  
(Marcos 16:15) “Y les dijo: Id por todo 
el mundo y predicad el evangelio a 
toda criatura.”  
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❖ Porque hay gratitud en nuestro 
corazón, solo aquel corazón que ha 
recibido algo de Dios es agradecido.  
(2ª Corintios 9:7) “Cada uno dé como 
propuso en su corazón: no con tristeza, 
ni por necesidad, porque Dios ama al 
dador alegre.”  

❖ Porque es una manera de sembrar 
para cosechar, solo aquellos que 
siembran tienen derecho a la cosecha. 
(2ª Corintios 9:6) “Pero esto digo: El 
que siembra escasamente, también 
segará escasamente; y el que siembra 
generosamente, generosamente 
también segará.” (Deuteronomio 
28:12) “Te abrirá Jehová su buen 
tesoro, el cielo, para enviar la lluvia a 
tu tierra en su tiempo y para bendecir 
toda la obra de tus manos. Prestarás a 
muchas naciones, y tú no pedirás 
prestado.”  

❖ Porque es la forma como la iglesia se 
sostiene, en el mundo, 
para predicar el 
evangelio. (Mateo 10:8) 
“Sanad enfermos, 
limpiad leprosos, 
resucitad muertos, 
echad fuera demonios; 
de gracia recibisteis, dad 
de gracia.”  

 
 Estas cinco razones expuestas, nos 
deben motivar a ser mejores colaboradores, 
con nuestra iglesia. Debemos empezar ahora y 
así quebrar con toda maldición de ruina, miseria 
y pobreza. (Salmo 107:20) nos dice: “Envió su 
palabra, y los sanó, Y los libró de su ruina.”  
 
V. RESULTADOS Y BENEFICIOS DE AGRADAR A 
DIOS CON TUS BIENES 
  (Deuteronomio 14:22-29) Nos enseña 
La ley del diezmo, aquí nos dice: 
“Indefectiblemente diezmarás todo el producto 
del grano que rindiere tu campo cada año. Y 
comerás delante de Jehová tu Dios en el lugar 
que él escogiere para poner allí su nombre, el 
diezmo de tu grano, de tu vino y de tu aceite, y 

las primicias de tus manadas y de tus ganados, 
para que aprendas a temer a Jehová tú Dios 
todos los días. Y si el camino fuere tan largo 
que no puedas llevarlo, por estar lejos de ti el 
lugar que Jehová tu Dios hubiere escogido para 
poner en él su nombre, cuando Jehová tu Dios 
te bendijere, entonces lo venderás y guardarás 
el dinero en tu mano, y vendrás al lugar que 
Jehová tu Dios escogiere; y darás el dinero por 
todo lo que deseas, por vacas, por ovejas, por 
vino, por sidra, o por cualquier cosa que tú 
deseares; y comerás allí delante de Jehová tu 
Dios, y te alegrarás tú y tu familia. Y no 
desampararás al levita que habitare en tus 
poblaciones; porque no tiene parte ni heredad 
contigo.  Al fin de cada tres años sacarás todo 
el diezmo de tus productos de aquel año, y lo 
guardarás en tus ciudades. Y vendrá el levita, 
que no tiene parte ni heredad contigo, y el 
extranjero, el huérfano y la viuda que hubiere 
en tus poblaciones, y comerán y serán 
saciados; para que Jehová tu Dios te bendiga 

en toda obra que tus manos 
hicieren.” Entrando el año 
debemos ofrendar o poner 
una primicia delante de Dios. 
Algunos, mal entienden esto y 
creen que la iglesia solo pide 
dinero, pero esto pasa cuando 
se hace sin ningún propósito, 
Sin embargo, en esta 

oportunidad queremos que la siembra que se 
haga sea con el propósito que Dios bendiga tu 
vida y la de toda tu familia.  
 

❖ Tendrás los deseos de tu corazón  
❖ Serás prosperado en bienes  
❖ Tendrás una familia feliz  
❖ Tendrás bendiciones espirituales  
❖ Habrá alimento en la casa de Dios  

 
 Siempre debemos anhelar que los 
resultados de nuestra acción diaria sean de 
éxito. Por esta razón debemos desear que 
nuestros deseos y planes estén siempre guiados 
y respaldados por la bendición de Dios. (Salmo 
23:6) nos dice: “Ciertamente el bien y la 
misericordia me seguirán todos los días de mi 
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vida, Y en la casa de Jehová moraré por largos 
días”.  
 
VI. LOS BENEFICIOS DE LA GENEROSIDAD  
 (Proverbios 11:25) “El alma generosa 
será prosperada; Y el que saciare, él también 
será saciado.” Con normalidad hemos 
aprendido solamente a pedir, y muy pocos 
hemos aprendido a dar, y cuando nosotros 
estudiamos lo que significa ser generoso, 
descubrimos que hay grandes beneficios para 
nuestra vida: 
  

❖ Abundancia  
❖ Protección 
❖ Prosperidad 

  
 Debemos reconocer que la generosidad 
produce estas grandes bendiciones de parte de 
Dios para nuestra vida. Pidamos a Dios que nos 
dé un corazón generoso, para así, mantener 
abiertas las ventanas de los cielos como dice en 
(Malaquías 3:10) “Traed todos los diezmos al 
alfolí y haya alimento en mi casa; y probadme 
ahora en esto, dice Jehová de los ejércitos, si 
no os abriré las ventanas de los cielos, y 
derramaré sobre vosotros bendición hasta que 
sobreabunde.” Consagremos nuestra vida y 
nuestros bienes al Señor en esta hora. 
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